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Гватемала . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-жа Боланьос Перес
Люксембург . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Мейс
Марокко . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Лулишки
Пакистан  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Масуд Хан
Республика Корея . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . г-н Ким Сук
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Заседание открывается в 10 ч. 15 м.

Утверждение повестки дня

Повестка дня утверждается.

Брифинги, организуемые председателями 
вспомогательных органов Совета Безопасности

Председатель (говорит по-французски): На 
основании правила 37 временных правил про-
цедуры Совета я приглашаю принять участие в 
заседании представителей Израиля, Японии, Лих-
тенштейна, Португалии и Сирийской Арабской 
Республики.

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в заседании главу делегации Европейского союза 
в Организации Объединенных Наций г-на Томаса 
Майр-Хартинга.

Сейчас Совет Безопасности приступает к рас-
смотрению пункта повестки дня.

Сначала с совместным заявлением от име-
ни трех комитетов, учрежденных резолюция-
ми 1540 (2004), 1267 (1999) и 1989 (2011) и 1373 (2001), 
выступит посол Ким Сук. После этого Совет заслу-
шает брифинги председателей этих трех комитетов.

Сейчас я предоставляю слово послу Ким Суку.

Г-н Ким Сук (Республика Корея) (говорит 
по-английски): Я имею честь от имени председате-
лей комитетов Совета Безопасности, учрежденных 
резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011) по организа-
ции «Аль-Каида» и связанным с ней лицам и орга-
низациям, 1373 (2001) о борьбе с терроризмом и 1540 
(2004), касающейся распространения оружия мас-
сового уничтожения (ОМУ) негосударственными 
субъектами, представить Совету последнюю 
информацию о продолжающемся сотрудничестве 
между тремя комитетами и их соответствующи-
ми группами экспертов в ответ на просьбы Сове-
та, содержащиеся в его резолюциях 2083 (2012), 
1963 (2010), 1977 (2011) и в других ранее принятых 
резолюциях.

Терроризм во всех его формах и проявлениях 
и опасность распространения ОМУ среди него-
сударственных субъектов по-прежнему создают 
серьезную угрозу международному миру и без-
опасности. Пытаясь справиться с этой опасной 

угрозой, Совет Безопасности подчеркивает необ-
ходимость тесного и эффективного сотрудничества 
и координации между Комитетом по санкциям в 
отношении «Аль-Каиды», Контртеррористическим 
комитетом и Комитетом, учрежденным резолюци-
ей 1540 (2004). Одна из важных задач в этой связи 
заключается в том, чтобы эффективные меры по 
борьбе с терроризмом и соблюдению прав человека 
взаимно дополняли и укрепляли друг друга.

В период, прошедший со времени последнего 
представления Совету Безопасности информации о 
событиях в этой сфере (см. S/PV.6862), три комите-
та продолжали сотрудничать в проведении инфор-
мационно-пропагандистской деятельности в рам-
ках их соответствующих мандатов, укрепляли свое 
взаимодействие с международными, региональны-
ми и субрегиональными организациями, осущест-
вляли совместные учебные программы, расширяли 
обмен информацией, принимали участие в совмест-
ных совещаниях и развивали по мере необходимо-
сти взаимное представительство.

Что касается сложных проблем, создавае-
мых в результате использования террористами и 
негосударственными субъектами научно-техниче-
ских достижений, в том числе Интернета, в качестве 
эффективного канала связи, наряду со стремитель-
ным развитием ядерных, химических и биологиче-
ских технологий, которое расширяет возможности 
для их неосязаемой передачи, то действующие в 
составе комитетов группы экспертов могут также 
оказывать поддержку тем государствам, которые 
обращаются с просьбой о содействии в деле нара-
щивания их национальных потенциалов по реше-
нию этих сложных проблем.

Я рад более подробно рассказать о тех сфе-
рах, в которых можно активизировать такое 
сотрудничество.

Что касается информационно-пропагандист-
ской деятельности и посещения отдельных стран, 
то скоординированное проведение информаци-
онно-пропагандистской деятельности и визитов 
в те или иные страны служит для трех комитетов 
важным инструментом содействия выполнению 
их соответствующих мандатов. За период с ноя-
бря 2012 года представители всех трех групп экс-
пертов приняли участие в более чем 10 семина-
рах и других информационно-пропагандистских 
мероприятиях, и по меньшей мере две группы 
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участвовали в еще большем количестве встреч. 
Например, 11–13 декабря 2012 года Исполнитель-
ным директоратом Контртеррористического коми-
тета (ИДКТК) совместно с Межправительственной 
группой действий против отмывания денег в Запад-
ной Африке для государств — членов Западноаф-
риканского экономического и валютного союза был 
проведен региональный практикум, в котором при-
няла участие Группа по наблюдению. Организо-
ванный для государств — членов Западноафрикан-
ского экономического и валютного союза семинар 
предоставил его участникам возможность обсудить 
стоящие перед их соответствующими странами 
сложные проблемы законодательного, организаци-
онного и оперативного характера и выявить прак-
тические способы их решения, способствовать 
координации мер, принимаемых национальными 
учреждениями, причастными к замораживанию 
активов, содействовать активизации междуна-
родного и регионального сотрудничества в целях 
обеспечения быстрого реагирования на просьбы 
других стран о замораживании активов и укрепить 
их собственные потенциалы посредством обме-
на опытом с международными и региональными 
экспертами.

13–15 марта ИДКТК организовал в Рабате, 
Королевство Марокко, при участии Группы по 
наблюдению, совещание по вопросу о сотрудниче-
стве в деле пограничного контроля в странах Сахеля 
и Магриба. В течение этого трехдневного меро-
приятия представители 11 государств и 21 между-
народной, региональной и субрегиональной орга-
низации занимались обсуждением вопроса о том, 
как помочь государствам ужесточить пограничный 
контроль. В целом участники Группы совместно с 
ИДКТК совершили 21 поездку в страны.

Теперь я перехожу к вопросу сотрудничества с 
международными, региональными и субрегиональ-
ными организациями. Все три группы экспертов 
входят в состав Целевой группы по осуществлению 
контртеррористических мероприятий (ЦГОКМ). 
В этой связи ЦГОКМ по-прежнему обеспечива-
ет платформу для налаживания более тесного 
сотрудничества не только между тремя экспертны-
ми группами, но и с более чем 30 организациями, 
агентствами и программами Организации Объеди-
ненных Наций, которые занимаются различными 
аспектами борьбы с терроризмом.

Группа по наблюдению и ИДКТК также 
по-прежнему играют ведущую роль в соответству-
ющих рабочих группах ЦГОКМ. Группа экспертов 
Комитета, учрежденного резолюцией 1540, прини-
мала участие в мероприятиях Рабочей группы по 
пограничному контролю в условиях борьбы с тер-
роризмом и Рабочей группы по предупреждению 
нападений с применением оружия массового унич-
тожения и принятию ответных мер.

Три комитета тесно сотрудничают друг с дру-
гом по вопросам борьбы с «отмыванием» денег и 
финансированием терроризма. В качестве примера 
такого сотрудничества можно назвать совместную 
работу ИДКТК и Группы по наблюдению в течение 
последних трех лет над проектом ЦГОКМ по пре-
дотвращению финансирования терроризма через 
некоммерческие организации. Эта глобальная 
инициатива, начало осуществлению которой было 
положено на совещании министров, состоявшемся 
в Лондоне в январе 2011 года, и в рамках которой 
было проведено пять региональных семинаров, 
завершилась 7 марта брифингом, устроенным для 
представителей всех государств-членов. ИДКТК 
сыграл ведущую роль в организации данной ини-
циативы, а эксперты Группы по наблюдению суме-
ли дополнить инициативу конкретными примера-
ми уязвимости некоммерческих организаций перед 
лицом финансирования терроризма в свете поло-
жений резолюций 1267 (1999) и 1989 (2011), а также 
поделился результатами собственной работой.

Все три комитета через своих соответствующих 
экспертов также координировали их работу в ходе 
и кулуарах совещаний пленарных и рабочих групп 
в составе Целевой группы по финансовым меро-
приятиям, касающимся отмывания денег (ЦГФМ). 
Наиболее важным аспектом их сотрудничества в 
рассматриваемый период был их вклад в выработку 
договоренности по новым стандартам и методоло-
гии оценки ЦГФМ. Совместное участие в пленар-
ном заседании ЦГФМ в феврале этого года, а также 
в совещаниях рабочих групп позволили выработать 
единый и скоординированный курс в рамках их 
соответствующих мандатов.

Как Группа по наблюдению Комитета 1267, 
так и эксперты Комитета, учрежденного резолю-
цией 1540, участвовали в специальном совещании 
представителей Контртеррористического коми-
тета и представителей государств-членов и меж-
дународных, региональных и субрегиональных 
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организаций, созванном 20 ноября 2012 года в 
Нью-Йорке для того, чтобы обсудить меры, кото-
рые требуется принять для предотвращения и пре-
сечения финансирования терроризма. Участники 
совещания обменялись опытом и поделились сто-
ящими перед ними задачами, а также предложили 
возможные меры по предотвращению и пресече-
нию финансирования терроризма, особо отметив, 
в частности, важность и ценность международного 
сотрудничества, совместных инициатив по нара-
щиванию потенциала и адресного оказания техни-
ческой помощи.

Что касается обучения, то главная область 
сотрудничества трех комитетов — это подготовка 
кадров, позволяющая сократить расходы, подго-
товить максимальное число специалистов и повы-
сить квалификацию персонала. С 17 по 19 декабря 
2012 года ИДКТК организовал работу курсов по 
новым стандартам ЦГФМ, на которых обучались 
специалисты из Группы по наблюдению и Груп-
пы экспертов Комитета, учрежденного резолюци-
ей 1540. Благодаря таким курсам командируемые 
эксперты и должностные лица имеют возможность 
встречаться с представителями всех трех групп 
сразу, а эксперты — изучать области потенциаль-
ного сотрудничества вместе с прибывающими с 
визитами представителями.

Обмен информацией между группами экспер-
тов по-прежнему проводится на регулярной осно-
ве. ИДКТК регулярно препровождает двум другим 
группам ежемесячные доклады, представляемые 
его Исполнительным директором в КТК. В каче-
стве новой меры три группы экспертов обменялись 
своими соответствующими рабочими графика-
ми мероприятий и обсудили способы повышения 
эффективности визитов в страны и расширения воз-
можностей профессиональной подготовки с целью 
повышения ее отдачи. Эксперты Комитета, учреж-
денного резолюцией 1540, готовят информацион-
ные бюллетени по результатам его пропагандист-
ских мероприятий и размещают их на веб-сайте 
Комитета, с тем чтобы усилить прозрачность в его 
работе и активизировать обмен информацией.

Что касается совместных совещаний и взаим-
ного представительства, то все три группы экспер-
тов по-прежнему проводят совместные совещания и 
при необходимости приглашают для участия в них 
как руководителей групп, так и экспертов в целях 
подготовки соответствующих пропагандистских 

мероприятий и обмена информацией по определен-
ным темам или мероприятиям в конкретных реги-
онах или странах. Кроме того, КТК приглашает 
представителей двух других групп для участия в 
брифингах, проводимых специалистами, команди-
рованными из межправительственных организа-
ций, или в тематических брифингах, представляю-
щих взаимный интерес. 7 февраля по приглашению 
КТК Группа экспертов Комитета, учрежденного 
резолюцией 1540, и Группа по наблюдению приня-
ли участие в брифинге, устроенном руководителем 
рабочей группы Совещания руководителей спец-
служб, органов безопасности и правоохранитель-
ных органов иностранных государств Российской 
Федерации г-ном Алексеем Кузюрой.

Теперь я перехожу к будущим дополнительным 
мерам. Работа трех комитетов, если рассматривать 
ее в совокупности, открывает возможности для 
дальнейшего взаимодействия, которое, если всяче-
ски наращивать его, дает впечатляющие результа-
ты. Важно, чтобы повышение эффективности рабо-
ты достигалось при сохранении уважения к неза-
висимости соответствующих групп экспертов и их 
мандатов.

В рамках нынешней координации и сотрудни-
чества перед каждым из сотрудников трех комите-
тов и групп экспертов поставлена задача укрепить 
сотрудничество в целом ряде областей, в том числе 
по следующим направлениям: проведение регуляр-
ных совещаний представителей трех комитетов на 
комитетском уровне и/или на уровне председатель-
ствующих стран; усиление взаимодействия при 
посещении соответствующих государств, по при-
глашению этих государств, с целью осуществления 
указанных резолюций; координация общего регио-
нального подхода к привлечению к сотрудничеству 
государств-членов с общими географическими и 
политическими чертами; координация основных 
тематических областей, представляющих интерес 
для всех комитетов, с целью повышения отдачи от 
обмена информацией, опытом и доказавшей свою 
эффективность практикой; усиление координации 
при реализации проектов в рамках ЦГОКМ, в част-
ности с помощью различных тематических рабочих 
групп; координация подходов в работе с государ-
ствами-донорами и гуманитарными организациями 
и совместная оценка результатов; изучение воз-
можности разработки пакетов совместной помо-
щи государствам — по просьбе последних и при 
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наличии необходимости в этом; укрепление взаи-
модействия, в частности, с не представляющими 
доклады государствами для оказания им помощи в 
выполнении их обязательств в части представления 
докладов согласно соответствующим резолюциям. 
Комитет, учрежденный резолюцией 1540, должен 
также рассмотреть вопрос о предоставлении своих 
сводных докладов по информационно-пропаган-
дистским мероприятиям другим комитетам.

На этом я завершаю свое совместное выступле-
ние в Совете Безопасности. А сейчас я сделаю заяв-
ление в качестве Председателя Комитета, учреж-
денного резолюцией 1540.

Я хотел бы воспользоваться этой возмож-
ностью, чтобы вкратце остановиться на основ-
ных моментах в работе, проделанной Комитетом, 
учрежденным резолюцией 1540, со времени нашего 
последнего совместного заседания, состоявшегося 
14 ноября 2012 года (см. S/PV.6862). Прежде всего, 
я хотел бы сообщить Совету о том, что Группа экс-
пертов Комитета сейчас работает в полном составе 
и состоит из девяти человек, как это предусмотрено 
в резолюции 2055 (2012).

27 декабря 2012 года Комитет, учрежденный 
резолюцией 1540, препроводил в Совет Безопасно-
сти информацию по итогам обзора хода осущест-
вления резолюции 1540 (2004) в 2012 году. На 
основе опыта осуществления резолюции Комитет 
подготовил перечень задач, который можно най-
ти в разделе «Перспективы на будущее» обзора. Я 
с удовлетворением хотел бы сообщить о том, что 
в деле выполнения этих задач удалось добиться 
неплохих результатов. Вскоре мы направим в Совет 
нашу двенадцатую программу работы, которая в 
данный момент обсуждается в Комитете. Я пола-
гаю, что эта программа работы позволит оптими-
зировать эффективность работы самого Комитета, 
определить конкретные приоритеты исходя из зада-
чи полного осуществления резолюции 1540 (2004), а 
также разработать руководящие принципы работы 
Комитета на следующие 12 месяцев. Руководству-
ясь в своем подходе принципами транспарентности, 
равноправия, сотрудничества и последовательно-
сти, Комитет продолжал уделять особое внимание 
повышению во всем мире осведомленности отно-
сительно резолюции 1540 (2004), оказанию содей-
ствия государствам в укреплении национального 
потенциала по выполнению ее требований и соз-
данию основы для совершенствования механизмов 

обмена передовым опытом в национальном осу-
ществлении, а также для расширения сотрудниче-
ства с другими международными организациями.

В резолюции 1977 (2011) содержится призыв 
ко всем государствам, которые еще не представили 
первый доклад, безотлагательно представить такой 
доклад Комитету. Как представляется, существует 
более полное представление о проблемах, связан-
ных с национальным осуществлением и выработкой 
адаптированных стратегий оказания содействия и 
помощи в преодолении трудностей, что также спо-
собствует выполнению соответствующих между-
народных обязательств и решению приоритетных 
задач в области национальной безопасности и раз-
вития. В этой связи Комитет выработал подход в 
отношении 24 государств, которые еще не предста-
вили свои доклады, в целях достижения цели все-
общего представления докладов, если это возмож-
но, к концу 2014 года, когда будет отмечаться деся-
тая годовщина принятия резолюции 1540 (2004).

В соответствии со своим мандатом Комитет 
продолжал оказывать дальнейшее содействие в 
увязке запросов и предложений о помощи. Со вре-
мени проведения последнего брифинга Комитет 
получил 15 января еще один официальный запрос 
об оказании помощи от секретариата Системы цен-
тральноамериканской интеграции (СЦАИ), кото-
рый просил профинансировать дальнейшее осу-
ществление программы работы СЦАИ по выпол-
нению резолюции 1540, в том числе должности 
регионального координатора по осуществлению 
резолюции 1540 в рамках секретариата СЦАИ, с 
тем чтобы оказать содействие государствам — чле-
нам СЦАИ. В соответствии с установленными про-
цедурами Комитет переадресовал этот запрос тем 
государствам и международным, региональным 
и субрегиональным организациям, которые пред-
ложили свою помощь, и от них уже получены пер-
вые ответы. В настоящее время Группа экспертов 
занимается выявлением и анализом потребностей 
в помощи и продолжает консультации с должност-
ными лицами этих государств с целью оказания 
содействия удовлетворению имеющихся и новых 
запросов о помощи.

В пункте 8 резолюции 1977 (2011) всем государ-
ствам рекомендуется на добровольной основе под-
готовить при содействии Комитета 1540, сообразно 
обстоятельствам, национальные планы действий по 
осуществлению с изложением своих приоритетов и 
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планов осуществления ключевых положений резо-
люции 1540 (2004) и представить эти планы Коми-
тету 1540. Мы с удовлетворением сообщаем о том, 
что со времени нашего последнего брифинга Кыр-
гызстан представил Комитету свой национальный 
план действий по осуществлению. Отмечаем, что в 
плане Кыргызстана также содержится просьба об 
оказании технической и финансовой помощи для 
осуществления конкретных мероприятий, пред-
усмотренных в этом плане. Хорошим примером в 
этой связи является проведенная в апреле с участи-
ем представителей министерств и ведомств Боснии 
и Герцеговины сессия по разработке националь-
ного плана действий по осуществлению. Согласно 
информации, полученной Комитетом, целый ряд 
других государств при поддержке Группы экспер-
тов ведет сейчас работу по обновлению или подго-
товке своих первоначальных национальных планов 
действий.

В пункте 11 резолюции 1977 (2011) Комите-
ту 1540 рекомендуется активно вступать в диалог 
с государствами по вопросу об осуществлении 
резолюции 1540 (2004), в том числе посредством 
посещения государств по их приглашению. С 17 по 
19 апреля я лично возглавил делегацию, посетив-
шую Тринидад и Тобаго; в этой поездке нас сопро-
вождали члены Группы экспертов. Во время этой 
поездки у меня была возможность лично получить 
информацию от действующего премьер-министра 
и министра иностранных дел Тринидада и Тобаго 
относительно их усилий по осуществлению резо-
люции 1540 (2004). В ходе обсуждений был проде-
монстрирован высокий уровень решимости и при-
верженности правительства Тринидада и Тобаго 
полному и эффективному осуществлению резолю-
ции 1540 (2004). Это было первое посещение госу-
дарства Латинской Америки и Карибского бассей-
на, а также первая поездка, в ходе которой делега-
цию возглавлял Председатель Комитета 1540. Со 
времени проведения своего последнего брифинга 
Комитет 1540 также получил приглашение посе-
лить с аналогичными визитами Гренаду, Мозамбик 
и Республику Молдова.

В соответствии с резолюцией 1977 (2011) и 
в рамках своего мандата Комитет 1540 продол-
жал принимать участие в различных информаци-
онно-просветительских мероприятиях в рамках 
выполнения своих задач. С 14 ноября 2012 года 
Комитет 1540 и его эксперты приняли участие 

в 33 информационно-просветительских меропри-
ятиях, организованных различными международ-
ными, региональными и субрегиональными орга-
низациями в сотрудничестве с различными пра-
вительствами и во многих случаях с Управлением 
Организации Объединенных Наций по вопросам 
разоружения.

В тематическом плане эти информационно-
просветительские мероприятия способствовали 
осуществлению резолюции 1540 (2004) благодаря 
прямому взаимодействию Комитета и Группы экс-
пертов с государствами-членами в целях содей-
ствия укреплению их национальных механизмов 
осуществления. Кроме того, состоялись специ-
альные посещения для обсуждения конкретных 
вопросов, таких как экспортный и пограничный 
контроль, ядерная безопасность, биологическая 
безопасность, информационно-просветительская 
деятельность среди представителей промышлен-
ности и финансирование распространения. В духе 
транспарентности, предусмотренном в резолю-
ции 1977 (2011), информация об этих информаци-
онно-просветительских мероприятиях размещена 
на веб-сайте Комитета 1540. Хотя некоторые из 
этих мероприятий проводились непосредственно 
с государствами, мы считаем особенно полезным 
участие региональных организаций, которые игра-
ют ключевую роль в содействии организации этих 
мероприятий и их успешному проведению. Напри-
мер, для дальнейшего расширения сотрудничества 
между Комитетом и Организацией по безопасности 
и сотрудничеству в Европе (ОБСЕ) я приму участие 
в заседании Форума ОБСЕ по вопросам сотрудни-
чества в области безопасности, который состоится 
в Вене 15 мая.

В пунктах 14 и 18 резолюции 1977 (2011) содер-
жится призыв к соответствующим международным, 
региональным и субрегиональным организациям 
назначить и предоставить Комитету 1540 инфор-
мацию о контактном центре или координаторе для 
осуществления резолюции 1540 (2004) и получения 
помощи. Я хотел бы отметить, что со времени про-
ведения последнего брифинга Габон, Республика 
Конго, Соединенные Штаты Америки, Республика 
Корея и Австрия или представили, или обнови-
ли информацию о своих контактных центрах. Что 
касается межправительственных организаций, то 
Управление Организации Объединенных Наций 
по наркотикам и преступности внесло изменения 
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в информацию о своих контактных центрах, а 
Организация по запрещению химического оружия 
назначила своего координатора. Это будет содей-
ствовать расширению сотрудничества с Комитетом 
по осуществлению этой резолюции.

27 февраля Комитет направил всем государ-
ствам-членам письма с просьбой предоставить 
информацию о ходе осуществления ими резолю-
ции 1540, а также о контактных центрах. Такая 
живая сеть контактов призвана улучшить связи и 
взаимодействие с государствами и между ними. 
Пользуясь возможностью, я хотел бы попросить все 
государства-члены обеспечить сотрудничество в 
этой области.

Комитет также продолжал, по мере необходи-
мости, свое взаимодействие в этой области с науч-
но-исследовательскими учреждениями, граждан-
ским обществом и представителями промышлен-
ности. Я хотел бы отметить, что в феврале у меня 
состоялась встреча с Председателем Исполнитель-
ного комитета Интерпола г-жой Мирей Балесраз-
зи для обсуждения дальнейшего сотрудничества. 
Представитель Интерпола отметила, что обязатель-
ства по резолюции 1540 могут быть включены в его 
программы по наращиванию потенциала правоох-
ранительных органов. В этой связи Интерпол также 
будет включен в перечень потенциальных постав-
щиков помощи.

Важнейшим руководящим принципом работы и 
деятельности Комитета является транспарентность. 
В соответствии с резолюцией 1977 (2011) Коми-
тет продолжал осуществление мер и мероприятий 
по обеспечению транспарентности, в том числе 
с максимально широким использованием свое-
го веб-сайта. В настоящее время Рабочая группа 
Комитета по вопросам транспарентности и рабо-
те со средствами массовой информации обсуж-
дает выработку будущей стратегии Комитета по 
работе со СМИ, в том числе в связи с предстоя-
щей десятой годовщиной принятия резолюции. С 
22 по 24 апреля Королевство Саудовская Аравия 
организовало в Нью-Йорке семинар, посвященный 
Лиге арабских государств, на тему «Предотвра-
щение распространения оружия массового унич-
тожения среди негосударственных субъектов: 
осуществление резолюции 1540 (2004) в арабском 
мире». Это мероприятие стало хорошим приме-
ром того, как государство может содействовать 
улучшению осведомленности об обязательствах 

по резолюции 1540 (2004) и о ходе практического 
осуществления ее положений в регионе. Оно было 
одним из целого ряда мероприятий, которые также 
включали компонент профессиональной подготов-
ки таможенных сотрудников во взаимодействии с 
Всемирной таможенной организацией.

В заключение я хотел бы подтвердить свою 
приверженность полному осуществлению резо-
люции 1540 (2004). В следующем году мы будем 
отмечать ее десятую годовщину, и мы намерены 
приложить все силы для консолидации всеобщей 
политической воли к нераспространению оружия 
массового уничтожения негосударственными сто-
ронами. В то же время Комитет будет продолжать 
заниматься всеми аспектами резолюции, чтобы ни 
один из них не остался без внимания. В этой свя-
зи мы особенно надеемся на более тесное и прак-
тическое сотрудничество с комитетами и готовы 
рассмотреть новые идеи относительно укрепления 
нашего совместного противодействия терроризму. 
Мы, со своей стороны, считаем, что более плотное 
сотрудничество между нами имеет жизненно важ-
ное значение и что, в частности, мы должны прило-
жить все усилия для поддержки просветительской 
деятельности друг друга, которую мы проводим в 
соответствии с нашими мандатами.

Председатель (говорит по-французски): Я бла-
годарю г-на Ким Сука за брифинг.

Сейчас я предоставляю слово г-ну Куинлану.

Г-н Куинлан (Австралия) (говорит по-английски): 
Угроза, которую «Аль-Каида» несет международно-
му миру и безопасности, остается одним из острых 
аспектов целого ряда вопросов, стоящих в повестке 
дня Совета, причем не только в работе по противо-
действию международному терроризму, но и в рас-
смотрении страновых ситуаций, включая Сомали, 
Мали и Йемен. Со времени представления последне-
го доклада (см. S/PV.6862) Комитета, учрежденного 
резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011) в отношении 
организации «Аль-Каида» и связанных с ней отдель-
ных лиц и организаций, отделения «Аль-Каиды» 
в Магрибе подняли в Мали жестокий мятеж, кото-
рый угрожает существованию этого государства и 
безопасности всего региона. На Аравийском полу-
острове «Аль-Каида» оставалась мощным фактором, 
негативно влияющим на безопасность в Йемене, а 
группировка «Аш-Шабааб» продолжала угрожать 
безопасности в Сомали.
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В ходе сегодняшнего брифинга я останов-
люсь на главных моментах работы, которую 
Комитет по санкциям против «Аль-Каиды» про-
водит после принятия в декабре прошлого года 
резолюции 2083 (2012). Первый момент касается 
эффективного противодействия угрозе, которую 
«Аль-Каида» и ее отделения несут международно-
му миру и безопасности. Особый акцент в этом пла-
не я хотел бы сделать на работе, которую Комитет 
проводит для решения проблем, возникших в Мали 
и Сахеле в результате деятельности «„Аль-Каиды“ 
в исламском Магрибе», Движения за объединение и 
джихад в Западной Африке и группировки «Ансар 
Дине». Второй момент касается обеспечения даль-
нейшей эффективности и актуальности примене-
ния режимов, а третий — необходимости четких и 
эффективных процедур применительно к режиму 
санкций.

Более детальный вариант этого заявления 
будет распространен в печатном виде сегодня и раз-
мещен на веб-сайте Комитета.

Со времени последнего брифинга моего пред-
шественника в декабре угроза международному 
миру и безопасности со стороны «Аль-Каиды» про-
должала нарастать, так как отделения «Аль-Каиды» 
использовали существующее на местном уровне 
недовольство для продвижения своих глобаль-
ных целей. Согласно своему мандату, закреплен-
ному в резолюции 2083 (2012), Комитет прилагал 
усилия для обеспечения актуальности и эффек-
тивности режима перед лицом этой нарастающей 
угрозы. В частности, со времени своего послед-
него доклада Совету Комитет старался улучшить 
порядок применения санкций, предусмотренных в 
резолюции 1267, с целью противодействия угрозе 
«Аль-Каиды» и ее отделений в Мали и Сахеле.

В резолюциях 2100 (2013) и 2085 (2012) Совет 
подтвердил свою готовность применять санкции к 
более широкому кругу лиц, групп, предприятий и 
организаций, которые не желают порвать все связи 
с «Аль-Каидой» и ассоциированными с группами. 
В связи с этим Комитет применил санкции к Дви-
жению за объединение и джихад в Западной Афри-
ке и группировке «Ансар Дине», которые тесно 
связаны с организацией «„Аль-Каида“ в исламском 
Магрибе», а также к лидерам этих групп и другим 
ассоциированным с ними лицам. Усилия, которые 
Комитет прилагает для обеспечения того, чтобы 
перечень санкций против «Аль-Каиды» отражал 

характер угрозы, которую «Аль-Каида» и ее отде-
ления создают в Мали и Сахеле, являются неотъ-
емлемой частью постоянной работы по всемерному 
использованию механизмов, имеющихся в контек-
сте режима санкций против «Аль-Каиды», для про-
тиводействия нарастающей угрозе.

С этой целью, согласно пункту 62 резолю-
ции 2083 (2012), Комитет 9 апреля провел специ-
альное заседание для рассмотрения путей для 
улучшения реагирования Комитета с помощью 
режима, предусмотренного резолюцией 1267, 
на последние действия «Аль-Каиды» в Сахеле и 
Мали, включая просветительскую и техническую 
деятельность, которая проводится в регионе по 
вопросам применения санкций. В этом заседании 
приняли участие представители Группы по наблю-
дению, Исполнительного директората Контртерро-
ристического комитета Организации Объединен-
ных Наций, Целевой группы по осуществлению 
контртеррористических мероприятий, а также 
других заинтересованных подразделений Органи-
зации Объединенных Наций. Это заседание высве-
тило необходимость в постоянном мониторинге 
деятельности этих групп в Мали и Сахеле и в уси-
лении центральной роли работы по наращиванию 
потенциала в контртеррористической сфере. В этой 
связи Комитет и Группа по наблюдению надеются 
на конструктивное партнерство и сотрудничество 
с Многопрофильной комплексной миссией Орга-
низации Объединенных Наций по стабилизации в 
Мали (МИНУСМА), как того требует Совет в пун-
кте 31 резолюции 2100 (2013).

Комитет делает все возможное для того, что-
бы санкции были как можно более эффективным 
инструментом в деле предотвращения угрозы 
 международному миру и безопасности со стороны 
«Аль-Каиды» и ее отделений. Одним из аспектов 
этой работы является обеспечение максимальной 
актуальности и точности санкционного перечня по 
«Аль-Каиде» с целью содействия осуществлению 
мер. Комитет считает крайне важным исключать из 
перечня лиц, смерть которых подтверждена, и при 
этом обеспечивать, чтобы любые активы умершего, 
если они не заблокированы, не использовались для 
деятельности, угрожающей международному миру 
и безопасности. В этой связи Комитет 21 февраля 
исключил из перечня Усаму бен Ладена. В соот-
ветствии с пунктом 32 резолюции 2083 (2012), 
Комитет обеспечит, чтобы активы, которые были 
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заморожены в результате включения в пере-
чень Усамы бен Ладена, не были переданы лицам 
или организациям, включенным в санкционный 
перечень, и не использовались каким-либо иным 
образом в террористических целях по смыслу 
резолюции 1373 (2001).

Комитет с удовлетворением информирует 
Совет о том, что он начал выполнять специальное 
соглашение, которое он заключил с Интерполом 
относительно активизации обмена информацией 
между Комитетом и Интерполом и упорядочения 
процедуры совместных специальных уведомлений 
Организации Объединенных Наций и Интерпола. 
Это может повысить качество информации в санк-
ционном перечне по «Аль-Каиде» и усилить осу-
ществление мер с помощью системы распростране-
ния специальных уведомлений Интерпола.

Комитет также продолжал периодический 
обзор перечня санкций, сосредоточивая особое 
внимание на позициях, по которым отсутствуют 
идентификаторы, позволяющие обеспечить эффек-
тивное осуществление мер, на организациях, отно-
сительно которых имеются сообщения или под-
тверждения о прекращении их существования, а 
также на позициях, которые не пересматривались 
в течение трех или более лет. Для успешного про-
ведения таких обзоров важнейшее значение имеет 
сотрудничество со стороны государств-членов.

Приняв резолюцию 2083 (2012), Совет Безопас-
ности повысил уровень справедливости санкций с 
помощью положений, которые позволяют включен-
ным в санкционный перечень лицам и организаци-
ям обращаться в санкционные комитеты через кон-
тактной центр, созданный резолюцией 1730 (2006), 
с просьбами об изъятиях из мер по блокированию 
активов и запрещению поездок. Совет также дал 
Омбудсмену право просить Комитет рассмотреть 
вопрос об изъятиях на поездки с целью обеспечения 
заявителям возможности выехать в другую страну 
на собеседование с Омбудсменом. Комитет внес 
такие коррективы в руководящие принципы своей 
работы и тем самым установил четкие процедуры 
для лиц и организаций, желающих воспользоваться 
этими новыми положениями.

Кроме того, Комитет выполнил положения пун-
кта 12 резолюции 2083 (2012), отменяющие посыл-
ку, исходя из которой государство-член, предлагаю-
щее включить в санкционный перечень то или иное 

лицо или ту или иную организацию, желает, чтобы 
такой его статус не предавался гласности. Комитет 
стал направлять письма всем государствам-членам, 
которые предложили имена и названия для вклю-
чения в санкционный перечень, с предложением 
высказать свою точку зрения относительно пре-
дания Комитетом или Омбудсменом гласности их 
статуса как государства, предложившего включить 
в перечень новую позицию.

Канцелярия Омбудсмена продолжает играть 
ключевую роль в поддержке усилий, которые 
Комитет прилагает для обеспечения того, чтобы 
применение санкций продолжало соответство-
вать нынешней угрозе со стороны «Аль-Каиды» и 
ее отделений. Со времени последнего брифинга в 
Совете Комитет исключил из перечня пять лиц и 
сохранил две позиции на основе сообщений Омбуд-
смена. Кроме того, по состоянию на 9 мая, на рас-
смотрении Комитета находятся три подробных 
доклада Омбудсмена, и у Омбудсмена в настоящее 
время находится одно дело на этапе диалога и 11 дел 
на этапе сбора информации.

Со времени последнего брифинга в Совете Без-
опасности (см. S/PV.6862) Комитет через Омбудсме-
на также сообщил заявителям причины, по кото-
рым Комитет или удовлетворил, или отверг прось-
бу об исключения из перечня. Представление обо-
снованных решений Омбудсмену для последующей 
передачи заявителям является важным показателем 
того, что процедуры в рамках санкций в отноше-
нии организации «Аль-Каида» носят справедливый 
и четкий характер. Комитет будет и впредь сле-
довать надлежащим процессуальным принципам 
для обеспечения того, чтобы процесс включения в 
перечень и исключения из него был справедливым 
и транспарентным.

В заключение своего выступления я хотел бы 
отметить следующее. События последних несколь-
ких месяцев в Мали в районе Сахеля продемон-
стрировали наличие угрозы международному 
миру и безопасности со стороны «Аль-Каиды» и 
связанных с нею групп. Усилия Комитета по санк-
циям в отношении «Аль-Каиды», направленные 
на всеобъемлющее рассмотрение этой проблемы, 
впервые включают в себя проведение специально-
го совещания в осуществление пункта 62 резолю-
ции 2083 (2012). Это ценный форум, который Коми-
тет будет должным образом использовать и в дру-
гих соответствующих контекстах.
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Тем не менее, мы не должны забывать о том, что 
санкционный режим в отношении «Аль-Каиды» 
может быть эффективным лишь как сумма его 
составляющих, и ключевым элементом этих рамок 
является осуществление мер. Комитет стремится в 
максимально возможной степени обновлять и уточ-
нять перечень благодаря специальным обзорам, и 
успех этой работы в значительной степени зависит 
от участия государств-членов. Поэтому я обраща-
юсь ко всем государствам-членам с призывом про-
должать активно сотрудничать с Комитетом.

В заключение я хотел бы также положитель-
но отметить усилия Группы по наблюдению, без 
которых Комитет был бы просто не в состоянии 
работать.

Председатель (говорит по-французски): Я бла-
годарю посла Куинлана за брифинг.

Сейчас я предоставляю слово послу Лулишки.

Г-н Лулишки (Марокко) (говорит по-английски): 
Для меня большая честь выступить сегодня в Сове-
те Безопасности с брифингом о работе Комитета 
Совета Безопасности, учрежденного резолюци-
ей 1373 (2001). Предыдущий брифинг состоялся в 
ноябре 2012 года (см. S/PV.6862).

Комитет продолжает руководствоваться в 
своей работе соответствующими резолюция-
ми Совета Безопасности, в частности резолюция-
ми 1373 (2001), 1624 (2005) и 1963 (2010), и продол-
жает играть важную роль в обеспечении и поощре-
нии их выполнения.

В соответствии со своей программой рабо-
ты на 2013 год Комитет собирается провести спе-
циальное совещание, открытое для всех госу-
дарств — членов Организации Объединенных 
Наций, а также еще два специальных мероприятия, 
посвященных основным аспектам мандата Коми-
тета. Первое специальное мероприятие, которое 
планируется провести 24 мая, будет посвящено 
противодействию терроризму за счет применения 
новых информационно-коммуникационных техно-
логий. В рамках этого мероприятия Комитет наме-
рен обсудить с государствами-членами последние 
технологические новшества, передовую практи-
ку и эффективные меры, применяемые, в частно-
сти, в сферах отслеживания передвижения людей, 
использования мобильных телекоммуникацион-
ных средств и Интернета, в рамках осуществления 

резолюций 1373 (2001) и 1624 (2005). Комитет рас-
считывает на участие в этой интерактивной дис-
куссии всех государств-членов.

Комитет проведет также специальное совеща-
ние, посвященное укреплению сотрудничества с 
государствами региона Сахеля и предоставлению 
им технической поддержки в целях укрепления их 
потенциала в глобальной борьбе с терроризмом. 
Это специальное совещание планируется провести 
в последнем квартале 2013 года.

Комитет договорился провести третье специ-
альное совещание по вопросу об укреплении потен-
циала государств в противодействии терроризму в 
их государственных границах за счет оказания тех-
нической помощи и обмена передовой практикой. 
Комитет продолжит также изучение возможной 
связи этой темы с темой, избранной для специаль-
ного совещания.

Кроме того, в рамках своей пропагандистской 
деятельности Комитет продолжит изучение воз-
можных путей сотрудничества с Межпарламент-
ским союзом.

В декабре 2013 года Комитет представит Сове-
ту Безопасности доклад о работе Исполнительно-
го директората Контртеррористического комите-
та (ИДКТК) для рассмотрения его Советом в рамках 
всеобъемлющего обзора деятельности Исполни-
тельного директората. В соответствии с резолюци-
ей 1963 (2010) Совета Безопасности Комитет пред-
ставит этот доклад Совету до истечения мандата 
Исполнительного директората 31 декабря.

По линии ИДКТК Комитет завершил замену 
предварительной оценки осуществления деталь-
ным обзором осуществления и обзором оценки осу-
ществления. Эти новые диагностические инстру-
менты были темой брифинга государств-членов, 
который мне была оказана честь провести на про-
шлой неделе. Они позволят усовершенствовать 
работу Комитета по определению проблем, с кото-
рыми сталкиваются государства-члены, и будут 
содействовать предоставлению целенаправленной 
технической помощи в этих вопросах.

Комитет продолжает уделять пристальное 
внимание дискуссиям по конкретным регионам и 
по проблемам, обозначенным в глобальном обзоре 
за 2011 год. Комитет будет также и впредь органи-
зовывать дискуссии и семинары по тематическим 
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вопросам. Среди основных тематических вопросов, 
которые были обсуждены Комитетом за последние 
полгода, можно назвать предоставление техниче-
ской помощи Контртеррористическим комитетом 
и ИДКТК, альтернативные системы переводов 
финансовых средств, а также сотрудничество и 
диалог Комитета с соответствующими междуна-
родными и региональными организациями, в част-
ности с Сектором по предупреждению терроризма 
Управления Организации Объединенных Наций по 
наркотикам и преступности и Межамериканским 
комитетом по борьбе с терроризмом.

ИДКТК играл также важную роль в прове-
дении ряда семинаров по конкретным вопросам. 
Среди важных семинаров, проведенных за отчет-
ный период, можно назвать следующие: первое 
глобальное совещание по вопросам эффективно-
го международного сотрудничества руководящих 
органов, которое состоялось в Картахене, Колум-
бия, 19–21 февраля; четвертый семинар Контртер-
рористического комитета на тему «Привлечение 
террористов к судебной ответственности: поли-
тические проблемы в деле судебного преследова-
ния террористов и предотвращения терроризма», 
который состоялся в Дар-эс-Саламе, Танзания, 
26–28 февраля; заключительный семинар-прак-
тикум, проведенный ИДКТК от имени Рабочей 
группы по борьбе с финансированием терроризма 
Целевой группы по осуществлению контртеррори-
стических мероприятий (ЦГОКМ), в целях защиты 
коммерческих организаций от финансовых злоу-
потреблений, совершаемых террористами, кото-
рый состоялся 5 и 6 марта; конференция о сотруд-
ничестве по вопросам пограничного контроля в 
районах Сахеля и Магриба, которая состоялась в 
Рабате 13–15 марта; шестой региональный семи-
нар-практикум сотрудников полиции, прокуроров 
и судей в Южной Азии по вопросам эффективно-
го предотвращения терроризма, который был про-
веден в Катманду 18–20 марта; наконец, первый 
региональный семинар-практикум сотрудников 
правоохранительных органов и прокуроров в Вос-
точной Африке по вопросу об эффективном проти-
водействии терроризму и привлечении террористов 
к судебной ответственности, который состоялся в 
Кампале 7–9 мая.

Среди предстоящих семинаров, организуемых 
ИДКТК или при его активном участии в ближай-
шие несколько недель, можно назвать проводимый 

совместно Советом Европы, Организацией по без-
опасности и сотрудничеству в Европе и ИДКТК 
семинар по вопросу о специальных методах рассле-
дований, который пройдет в Страсбурге, Франция, 
14 и 15 мая; региональный семинар-практикум о 
контролировании трансграничной передачи налич-
ных средств и платежных документов на предъяви-
теля, который состоится в Претории 27 и 28 мая; 
восточноафриканский региональный семинар-
практикум о содержащихся в резолюции 1373 (2001) 
требованиях о «замораживании» активов, который 
будет проведен в Дар-эс-Саламе 4–6 июня; второй 
региональный семинар-практикум по вопросу о 
совместно проводимых международных расследо-
ваниях, который состоится в Лангкави, Малайзия, 
также 4–6 июня.

Кроме того, Комитет и ИДКТК продолжают 
укрепление нынешнего диалога с государствами-
членами, донорами и бенефициарами по вопросу о 
содействии оказанию технической помощи в обла-
сти наращивания потенциала на национальном и 
субрегиональном уровнях. Со времени последнего 
брифинга в Совете Безопасности (см. S/PV.6862) 
ИДКТК от имени Комитета провел четыре миссии 
по оценке в государствах-членах: Катаре, Марокко 
и Сербии, а также направил миссию по установле-
нию фактов в Анголу.

Я хотел бы подчеркнуть, что Комитет и ИДКТК 
в соответствии с мандатами, выданными им Сове-
том Безопасности, уделяли и будут и впредь уде-
лять пристальное внимание вопросу соблюдения 
прав человека и верховенства права при принятии 
государствами контртеррористических мер.

Комитет и ИДКТК продолжают тесно сотруд-
ничать с соответствующими рабочими группами 
ЦГОКМ, Контртеррористического центра Орга-
низации Объединенных Наций и Глобального 
контртеррористического форума в целях поддерж-
ки, координации и дополнения усилий друг друга в 
борьбе с терроризмом.

Комитет будет и впредь играть важную роль 
в глобальной борьбе с терроризмом и стремиться 
придерживаться при этом более стратегического 
и транспарентного подхода, чтобы вносить более 
эффективный вклад в глобальные контртерро-
ристические усилия в рамках своего мандата. В 
заключение я хотел бы выразить искреннюю при-
знательность Исполнительному директору ИДКТК 
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г-ну Майку Смиту и его компетентным сотрудни-
кам за отличную работу от имени Комитета и побла-
годарить Секретариат за его ценную поддержку.

Председатель (говорит по-французски): Я бла-
годарю посла Лулишки за брифинг.

Сейчас я предоставлю слово членам Совета.

Г-н Делорентис (Соединенные Штаты Амери-
ки) (говорит по-английски): Спустя два года после 
смерти Усамы бен Ладена мы по-прежнему осозна-
ем, что терроризм остается одной из самых серьез-
ных угроз международному миру и безопасности. 
Хотя ядро «Аль-Каиды» сейчас ослаблено, недав-
ние нападения в Бостоне и Могадишо, Багдаде и 
Карачи напоминают нам о том, что, несмотря на 
наши успехи, борьба с терроризмом продолжается. 
Мы должны и впредь работать сообща, адаптиру-
ясь к эволюционирующим угрозам и меняющейся 
тактике терроризма.

Нам известны ключевые компоненты всеобъ-
емлющего подхода Организации Объединенных 
Наций к борьбе с терроризмом. К ним относятся 
предотвращение возрождения «Аль-Каиды», нара-
щивание государственного потенциала в борьбе с 
террористическими угрозами и обеспечение того, 
чтобы террористы не получили доступа к наиболее 
опасным вооружениям. Работа трех контртеррори-
стических комитетов Совета отражает этот ком-
плексный подход. Мы воздаем должное комитетам 
и их группам экспертов за их самоотверженную 
работу. Выражаем особую признательность новым 
председателям — Австралии, Марокко и Республи-
ке Корея — за их руководство с января.

Режим санкций в отношении «Аль-Каиды» 
остается одним из наиболее эффективных инстру-
ментов Совета по противодействию росту влияния 
«Аль-Каиды» и связанных с ней групп. Эти санк-
ции, призванные мобилизовать решимость между-
народного сообщества, позволяют определить наи-
более опасных лиц и наиболее опасные структуры, 
связанные с «Аль-Каидой». Они также помогают 
пресекать нападения террористов, ограничивая их 
возможности в плане поездок, приобретения ору-
жия и финансирования своих операций. Однако эти 
санкции работают только в случае их эффектив-
ного осуществления. В этой связи мы призываем 
государства предлагать Комитету кандидатуры для 
внесения в перечень и укреплять свой потенциал в 
плане обеспечения соблюдения этих мер.

Мы хотели бы приветствовать Александра 
Эванса в его новом качестве Координатора Груп-
пы по аналитической поддержке и наблюдению 
за санкциями. Мы призываем его и его коллег по 
Группе сотрудничать с Комитетом во исполнение 
резолюций 1267 (1999) и 1989 (2011) по «Аль-Каиде» 
и связанным с ней лицами и организациями, с тем 
чтобы сосредоточить основное внимание на про-
блемах осуществления, особенно в тех государ-
ствах, где находятся лица и организации, в отноше-
нии которых осуществляются санкции. Недавнее 
заседание Комитета по террористическим угрозам 
в Мали является прекрасным примером того, как 
мы можем оптимально сосредоточиться на обла-
стях, вызывающих серьезную обеспокоенность.

Наконец, мы по-прежнему привержены обе-
спечению того, чтобы процедуры Комитета были 
справедливыми, и воздаем должное Омбудсмену 
Кимберли Прост за ее крайне важную работу.

Успех наших усилий в борьбе с терроризмом 
будет зависеть от способности государств прини-
мать эффективные меры на национальном уровне. 
Контртеррористический комитет и Исполнитель-
ный директорат Контртеррористического комите-
та (ИДКТК) продолжают помогать государствам в 
создании этих потенциалов. Мы воздаем должное 
руководству его Директора-исполнителя Майка 
Смита, которому мы признательны за его работу 
на протяжении последних пяти лет. Соединенные 
Штаты неизменно привержены поддержке этих 
инициатив по наращиванию потенциала, в том 
числе по вопросам подготовки сотрудников поли-
ции, судей, прокуроров и сотрудников погранич-
ной службы на региональном и субрегиональном 
уровнях.

Мы с удовлетворением отмечаем все большее 
внимание, которое ИДКТК уделяет поощрению 
верховенства права в своей работе и очень важной 
роли гражданского общества. Мы с удовлетворе-
нием отмечаем рост числа совместных проектов 
с участием как ИДКТК, так и Сектора по пред-
упреждению терроризма Управления Организации 
Объединенных Наций по наркотикам и преступ-
ности, что позволяет использовать сравнительные 
преимущества каждой организации. Мы надеемся, 
что такое сотрудничество можно будет воспроиз-
вести в рамках Целевой группы по осуществле-
нию контртеррористических мероприятий и Цен-
тра Организации Объединенных Наций по борьбе 
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с терроризмом, по мере того как мы продолжаем 
содействовать стратегической координации меж-
ду подразделениями Организации Объединенных 
Наций по борьбе с терроризмом.

Назначение координатора Организации Объ-
единенных Наций по борьбе с терроризмом, как это 
предложено Генеральным секретарем, позволит и 
впредь укреплять и направлять наши коллектив-
ные усилия в борьбе с терроризмом. Организации 
Объединенных Наций следует также продолжать 
сотрудничество с такими многосторонними учреж-
дениями, как Глобальный контртеррористический 
форум. Такое сотрудничество может помочь нара-
щивать международный потенциал в плане привле-
чения террористов к судебной ответственности в 
рамках верховенства права, борьбы с насильствен-
ным экстремизмом и предотвращения похищений 
людей в целях получения выкупа. Мы также наде-
емся на установление тесных партнерских отноше-
ний между Организацией Объединенных Наций и 
новым Международным центром передового опыта 
по противодействию насильственному экстремиз-
му, который открылся в Абу-Даби.

Угроза того, что негосударственные субъекты 
получат доступ к оружию массового уничтоже-
ния, остается одной из самых серьезных угроз для 
международной безопасности. Вот уже девять лет 
Комитет, учрежденный резолюцией 1540 (2004), 
занимается борьбой с этой угрозой. За это время 
многие страны укрепили свое законодательство, 
процедуры и потенциалы в плане сдерживания 
этой угрозы и противодействия ей. Многие страны 
укрепили потенциал противодействия распростра-
нению ядерного оружия, химического и биологиче-
ского оружия, а также систем его доставки. Госу-
дарства укрепили также свои возможности борьбы 
с незаконным распространением связанных с таким 
оружием материалов, чтобы они не попали в руки 
негосударственных субъектов. Хотя такой про-
гресс можно лишь приветствовать, Соединенные 
Штаты продолжают настоятельно призывать все 
страны, которые нуждаются в помощи в этой обла-
сти, обращаться с соответствующей просьбой. Мы 
также призываем эти страны и другие органы, спо-
собные предоставить такую помощь, предлагать ее. 
Мы уже внесли в общей сложности 4,5 млн. долл. 
США в Целевой фонд Организации Объединенных 
Наций для глобальной и региональной деятель-
ности в области разоружения в целях содействия 

осуществлению резолюции 1540 (2004) и призыва-
ем другие страны также внести в него свой вклад.

Мы с нетерпением ожидаем выработки двенад-
цатой программы работы Комитета, учрежденного 
резолюцией 1540. При условии создания более мощ-
ной группы экспертов и продления мандата вплоть 
до 2021 года Комитет имеет возможность разрабо-
тать стратегический подход к достижению целей, 
поставленных в резолюции 1540 (2004) о нераспро-
странении оружия массового уничтожения. Полное 
осуществление резолюции 1540 (2004) является 
долгосрочным процессом, который требует уча-
стия региональных, субрегиональных и между-
народных организаций, гражданского общества и 
промышленности. Празднование десятой годовщи-
ны принятия резолюции 1540 (2004) в апреле сле-
дующего года предоставит возможность расширить 
информационно-просветительскую деятельность и 
сосредоточить внимание на усилиях, необходимых 
для дальнейшего осуществления.

Мы призываем контртеррористические коми-
теты Совета направлять и укреплять меры, прини-
маемые государствами в ответ на эту угрозу. Пола-
гаем, что действующие под умелым руководством 
председателей комитеты располагают хорошими 
возможностями активизировать свой вклад в наши 
коллективные усилия по противодействию терро-
ризму, а также идеологиям на почве насилия, кото-
рые лежат в его основе.

Г-н Загайнов (Российская Федерация): Мы 
признательны постоянным представителям Респу-
блики Корея, Австралии и Марокко за подробные 
доклады о работе возглавляемых ими комитетов и 
хотели бы отметить их плодотворную деятельность 
в качестве их председателей.

Терроризм, несмотря на все усилия междуна-
родного сообщества, остается одной из основных 
угроз международному миру и безопасности. Об 
этом напоминают непрекращающиеся террористи-
ческие атаки в различных регионах мира, день за 
днем уносящие жизни ни в чем неповинных людей, 
включая детей. Очевидно, что терроризм стреми-
тельно адаптируется к новым реалиям, приобретает 
новое измерение и остроту. Сообщения о терактах 
все чаще приходят из стран, ранее не сталкивав-
шихся с этим явлением.

Самую серьезную озабоченность сегодня 
вызывает развитие ситуации в Сирии и вокруг нее. 
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B регионе чуть ли не ежедневными стали террори-
стические акты, бесконтрольно распространяется 
оружие, происходит инфильтрация иностранных 
боевиков.

Решительно осуждая терроризм во всех его 
формах и проявлениях, независимо от того, где 
совершаются теракты, мы ожидаем и от других 
стран такой же бескомпромиссной позиции в отно-
шении этого глобального зла. Двойные стандарты, 
деление террористов на «плохих» и «хороших», а 
также любые попытки оправдать варварские дей-
ствия недопустимы.

В нынешних условиях крайне важно укре-
плять центральную роль Совета Безопасности на 
антитеррористическом направлении, наращивая 
коллективные усилия в борьбе с террористической 
угрозой. B этой связи деятельность трех контртер-
рористических комитетов и укрепление взаимодей-
ствия между ними играют ключевую роль в повы-
шении эффективности Совета Безопасности в борь-
бе с террором.

Мы считаем Контртеррористический коми-
тет (КТК) Совета Безопасности краеугольным кам-
нем в фундаменте всей контртеррористической 
архитектуры Организации Объединенных Наций. 
На днях Председатель КТК посол Лулишки провел 
для государств-членов презентацию обновленного 
формата основных документов по обзору импле-
ментации резолюции 1373 (2001) и усовершенство-
ванных правил его работы по итогам страновых 
визитов. Уверены, что проведенная реформа наря-
ду с продолжением важной практики выездных 
миссий поможет КТК более эффективно выполнять 
свой мандат, органично дополняя процесс реализа-
ции Глобальной контртеррористической стратегии 
Организации Объединенных Наций и работу, осу-
ществляемую на этом направлении Целевой груп-
пой Секретариата.

В условиях растущей нестабильности в различ-
ных регионах мира важно не допустить дальнейшей 
радикализации общественных настроений, прово-
цирования межконфессиональных и внутриконфес-
сиональных столкновений. B этой связи принципи-
альное значение имеет работа по осуществлению 
резолюции 1624 (2005), посвященной предупреж-
дению терроризма, снижению привлекательно-
сти террористической деятельности, противодей-
ствию воспроизводству идеологии терроризма и 

насильственного экстремизма, а также использо-
ванию в террористических целях медийного про-
странства и Интернета.

Большое значение имеет укрепление контактов 
КТК с другими организациями на международной 
арене с целью расширения сети антитеррористи-
ческого сотрудничества под эгидой Организации 
Объединенных Наций. B этом плане мы отмечаем 
взаимодействие КТК, а также комитетов, учреж-
денных резолюциями 1267 (1999) и 1540 (2004), с 
Совещанием по вопросам терроризма руководите-
лей специальных служб, органов безопасности и 
правоохранительных органов, проводимым Феде-
ральной службой безопасности Российской Федера-
ции. На наш взгляд, хорошо зарекомендовала себя 
практика проведения брифингов представителя 
этого Совещания в КТК.

Как и ранее, мы положительно оцениваем роль 
Исполнительного директората КТК (ИДКТК) в 
оказании содействия этому Комитету. Хотелось 
бы выразить признательность покидающему свой 
пост Исполнительному директору г-ну Смиту за 
его вклад в решение масштабных задач, постав-
ленных перед ИДКТК в его мандате, закрепленном 
резолюцией 1963 (2010).

Комитет Совета Безопасности 1267/1989 оста-
ется одним из наиболее эффективных механизмов 
Совета Безопасности на контртеррористическом 
направлении. Его санкционный список должен 
адекватно отражать исходящую от «Аль-Каиды» 
угрозу, которая, как показывают недавние события 
в арабском мире и в Африке, не снижается.

Мы поддерживаем предложения по включению 
в список государствами-членами новых фигуран-
тов. При этом мы считаем, что Комитету необходи-
мо оперативно реагировать на растущий характер 
угрозы, без излишней бюрократической волокиты 
рассматривать заявки государств на включение в 
санкционный список, руководствуясь при этом сво-
им мандатом в сфере борьбы с терроризмом. Вме-
сте с тем практика применения санкций к лицам 
и организациям, причастным к террористической 
деятельности, и впредь должна основываться на 
индивидуальном подходе и соблюдении соответ-
ствующих процедур.

Полномочия Омбудсмена по делистингу и про-
цедуры рассмотрения заявок на исключение из 
списка, зафиксированные в резолюции 2083 (2012), 
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обеспечивают оптимальный на сегодня уровень 
прозрачности процедур Комитета. Однако более 
важная задача — повышение эффективности санк-
ционных механизмов, что полностью зависит от 
выполнения государствами своих международных 
обязательств в этой области.

K сожалению, как показывает практика, здесь 
сохраняются нерешенные проблемы. Так, вопреки 
пункту 4 резолюции 2083 (2012) все еще действует 
веб-сайт «Кавкaз-центр» информационного пор-
тала террористической организации «Кавказский 
эмират», которая в июле 2011 года была включена 
в санкционный список. Этот сайт по-прежнему 
пропагандирует идеи терроризма и религиозной 
нетерпимости.

Предотвращение любых возможностей попада-
ния оружия массового уничтожения и средств его 
доставки в руки террористов остается одной из важ-
нейших задач для мирового сообщества. Ключе-
вым инструментом ее реализации является резолю-
ция 1540 (2004), предусматривающая, в частности, 
осуществление государствами необходимых мер 
по укреплению национальных систем мониторин-
га и контроля в области нераспространения. Россия 
последовательно выступает за выполнение данной 
резолюции всеми странами и в полном объеме при 
учете комплексного и долгосрочного характера ее 
требований.

Мы поддерживаем усилия посла Ким Сука 
по обеспечению функционирования Комите-
та 1540 (2004) на регулярной и плановой основе. 
Существенную поддержку Комитету оказывает 
работа Группы экспертов. В деятельности Коми-
тета за последние шесть месяцев мы выделяем 
принятие годового обзора выполнения резолю-
ции 1540 (2004). Помимо обзора того, что сдела-
но, этот документ ориентирует на дальнейший 
прогресс в деле осуществления резолюции. Если 
говорить о дальнейшей работе, то мы полагаем 
необходимым, чтобы Комитет продолжал прида-
вать приоритетное значение тематике содействия 
государствам в реализации задач, поставленных 
резолюцией 1540 (2004). Координирующая роль 
Комитета в соответствующих усилиях мирового 
сообщества крайне важна. Со своей стороны, Рос-
сия будет и впредь активно участвовать в этой дея-
тельности, в том числе в контексте нашего сотруд-
ничества со странами — участниками Содружества 

Независимых Государств по вопросам выполнения 
резолюции 1540 (2004).

Г-н Парем (Соединенное Королевство) (говорит 
по-английски): Позвольте мне поблагодарить пред-
седателей комитетов, учрежденных резолюция-
ми 1267 (1999) и 1989 (2011), 1373 (2001) и 1540 (2004), 
послов Куинлана, Лулишки и Ким Сука за прове-
денные ими сегодня всеобъемлющие брифинги и за 
эффективное руководство этими комитетами.

Терроризм по-прежнему создает серьезную 
угрозу международному миру и безопасности. Ни 
одно являющееся членом Организации государ-
ство не способно адекватным образом в одиночку 
справиться с вызовами терроризма. Лишь благода-
ря всестороннему сотрудничеству международное 
сообщество сможет решить проблему, которая не 
признает географических границ.

Организация Объединенных Наций призвана 
сыграть в этом важную роль. Крайне важно, чтобы 
государства — члены Организации Объединенных 
Наций стремились к совместной деятельности на 
еще более согласованной и всеобъемлющей основе. 
Подлинное взаимодействие предполагает широкое 
и углубленное сотрудничество. Всеохватный под-
ход предполагает использование в полной мере всех 
имеющихся в нашем распоряжении инструментов.

Мощными инструментами являются три коми-
тета, деятельность которых мы сегодня обсуждаем. 
Мы не выполним наши обязанности, если не будем 
эффективно использовать их в борьбе с угрозой 
терроризма, всесторонним и творческим образом.

Санкции в отношении «Аль-Каиды» выполня-
ют важную роль в борьбе с терроризмом и пред-
полагают введение против боевиков «Аль-Каиды» 
целенаправленных финансовых санкций, лишение 
возможностей доступа к оружию и ограничение их 
передвижения, иными словами, лишение их средств 
для совершения террористических актов.

Соединенное Королевство приветствует состо-
явшееся недавно единодушное принятие резолю-
ции 2083 (2012), в которой, среди прочего, пред-
усматривается продление мандатов Канцелярии 
Омбудсмена и Группы по наблюдению. Соединен-
ное Королевство хотело бы выразить признатель-
ность г-же Кимберли Прост и Группе по наблю-
дению за неизменные успешные результаты их 
деятельности. Мы будем и впредь сотрудничать с 
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членами Комитета по санкциям, Омбудсменом и 
другими заинтересованными сторонами, чтобы 
реализовать на практике согласованные в новой 
резолюции изменения, которые позволят повысить 
эффективность деятельности этого Комитета. Для 
того чтобы режим был эффективным, необходимо 
надлежащим образом применять санкции. Мы при-
ветствуем проведенную за последнее время Коми-
тетом под руководством посла Куинлана работу, 
основное внимание в которой уделяется осущест-
влению, в том числе рассмотрению вопроса о веде-
нии пропагандистской деятельности и об оказании 
технической поддержки.

Угроза того, что химические, биологические 
или ядерные материалы могут попасть в руки тер-
рористов, в последнее десятилетие вызывает все 
большую обеспокоенность у международного сооб-
щества. В 2014-м году исполнится 10 лет с момента 
принятия резолюции 1540 (2004) — единственного 
международного документа, целью которого явля-
ется недопущение попадания такого оружия мас-
сового уничтожения (ОМУ) в руки террористов. 
Однако эффективность данной резолюции полно-
стью зависит от намерения государств — членов 
Организации Объединенных Наций выполнять 
предусмотренные в ней меры. Поэтому Соединен-
ное Королевство настоятельно призывает государ-
ства, которые еще не выполнили свои обязатель-
ства по представлению докладов, сделать это. Мы 
призываем все государства к составлению и реали-
зации национальных планов действий в целях борь-
бы с незаконным оборотом ОМУ.

Мы понимаем, что в силу огромного масштаба 
данной задачи правительства и гражданское обще-
ство должны действовать согласованно, для того 
чтобы устранить эту угрозу. В этой связи мы насто-
ятельно призываем государства, которым требует-
ся поддержка в осуществлении резолюции, обра-
щаться за помощью в Комитет, учрежденный резо-
люцией 1540 (2004). Нашей целью должно стать 
всеобщее осуществление резолюции к 2014 году, 
а для этого Комитет и его Группа экспертов, рабо-
ту которых мы высоко оцениваем, должны также 
играть свою роль, продолжая изыскивать возмож-
ности установления партнерских отношений с 
международными организациями и региональны-
ми агентствами, которые располагают ресурсами, 
необходимыми для удовлетворения таких просьб о 

помощи, включая скорейшее использование свод-
ного перечня просьб об оказании помощи.

Соединенное Королевство по-прежнему поло-
жительно оценивает то, что Комитет, учрежденный 
резолюцией 1373 (2001), признает потребность госу-
дарств в выработке совместного подхода к борьбе с 
терроризмом. Сейчас, когда срок его полномочий 
подходит к концу, мы хотели бы выразить глубо-
кую признательность г-ну Майклу Смиту за его 
весьма эффективное руководство Исполнительным 
директоратом Контртеррористического комитета.

Деятельность Организации Объединенных 
Наций в значительной степени касается террори-
стических актов и угрозы подобных актов. Важно, 
чтобы все соответствующие подразделения систе-
мы Организации Объединенных Наций действо-
вали сообща в борьбе с проблемами терроризма, 
избегая дублирования усилий внутри системы. 
Важнейшими инструментами в этой связи явля-
ются Глобальная контртеррористическая страте-
гия Организации Объединенных Наций и Целевая 
группа по осуществлению контртеррористических 
мероприятий.

Сегодня, в частности, Соединенное Королев-
ство настоятельно призывает эти три комитета, 
чьи доклады мы заслушали, продолжить активи-
зацию своих совместных усилий. Мы выражаем 
признательность послу Ким Суку за его брифинг о 
совместной работе комитетов и призываем к даль-
нейшему сотрудничеству на этом направлении.

Организация Объединенных Наций должна 
также стремиться к тому, чтобы как можно более 
эффективно сотрудничать с другими многонацио-
нальными организациями, ведущими борьбу с тер-
роризмом. Так, мы надеемся на усиление сотруд-
ничества в результате проведения между Европей-
ским союзом и Организацией Объединенных Наций 
регулярного диалога по вопросам борьбы с терро-
ризмом. Соединенное Королевство признает также 
важный вклад, который Глобальный контртеррори-
стический форум может внести в борьбу с угрозой 
терроризма, и призывает Организацию Объеди-
ненных Наций продолжить сотрудничество с этим 
органом.

Международное сообщество несет коллектив-
ную ответственность за противостояние террориз-
му. Лишь на основе постоянного сотрудничества и 
признания необходимости укрепления совместных 
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усилий государства смогут вести эффективную 
борьбу с терроризмом.

Г-жа Персеваль (Аргентина) (говорит 
по-испански): Прежде всего я хотела бы выразить 
признательность постоянным представителям 
Республики Корея, Марокко и Австралии за их 
информативные брифинги и за ту работу, которую 
они выполняют во главе вспомогательных органов, 
председателями которых они являются. От имени 
нашей делегации я хотела бы поблагодарить их 
за то, как они руководят деятельностью этих трех 
комитетов.

Терроризм во всех его формах и проявлениях 
представляет собой угрозу человеческой жизни и 
достоинству, мирному сосуществованию и между-
народному миру и безопасности. Здесь я хотела 
бы отметить, что наша страна, Аргентина, твердо 
убеждена в том, что Организация Объединенных 
Наций призвана играть центральную роль в при-
лагаемых многосторонних усилиях. В этой связи 
мы считаем, что Генеральная Ассамблея и Совет 
Безопасности вместе со своими соответствующими 
органами — это наиболее подходящие форумы для 
принятия эффективных мер по предотвращению и 
искоренению терроризма.

Работа по противостоянию терроризму, про-
водимая тремя комитетами, деятельность кото-
рых мы сегодня рассматриваем, жизненно необхо-
дима, для того чтобы обеспечить эффективность 
действий, предпринимаемых международным 
сообществом в этой связи. Поэтому продолжаю-
щееся сотрудничество между комитетами и их 
группами экспертов, несомненно, будет способ-
ствовать укреплению координации и согласован-
ности контртеррористической деятельности, про-
водимой в рамках Организации Объединенных 
Наций. Мы считаем также, что проведение откры-
тых брифингов представляет собой весьма полез-
ный инструмент проведения информационно-про-
светительской работы, который позволяет распро-
странять информацию о деятельности комитетов и 
поддерживать непрерывный диалог со всеми госу-
дарствами-членами; мы настолько в этом убежде-
ны, что продолжаем настаивать на том, что более 
широкое участие со стороны государств-членов в 
открытых заседаниях Совета Безопасности — это 
достойная цель.

Основной трудностью, стоящей перед между-
народным сообществом в борьбе с терроризмом, 
является недопущение попадания оружия массово-
го уничтожения (ОМУ) и систем его доставки в руки 
террористов. В этой связи резолюция 1540 (2004) и 
учрежденный ею Комитет являются ключевыми 
инструментами, поскольку призывают государства 
к разработке или укреплению своих национальных 
систем наблюдения в целях предотвращения рас-
пространения такого оружия.

Аргентина решительно привержена делу нерас-
пространения ОМУ и систем его доставки; при 
этом она разрабатывает и применяет технологии 
двойного назначения в мирных целях для обеспе-
чения дальнейшего экономического роста, научно-
технического прогресса и устойчивого развития. В 
связи с этим я хотела бы напомнить, что Аргенти-
на — это единственная латиноамериканская страна, 
которая является участницей всех пяти режимов 
контроля за экспортом. Кроме того, в соответствии 
с резолюцией 1540 (2004) и последующими резо-
люциями, наша страна представила национальные 
доклады и обновленные сведения о национальном 
законодательстве, которое было принято в целях 
выполнения страной своих международных обяза-
тельств и которое постоянно обсуждается и пере-
сматривается. Помимо этого, Аргентина является 
одной из шести стран, которые в соответствии с 
резолюцией 1977 (2011) представили национальные 
планы действий, определяющие приоритеты и пла-
ны в области осуществления основных положений 
резолюции 1540 (2004).

Мы считаем, что национальные усилия по осу-
ществлению резолюции 1540 (2004) должны допол-
няться региональным подходом, который адаптиро-
вался бы к каждой конкретной ситуации, поскольку 
эффективный контроль за технологиями и матери-
алами двойного назначения возможен только в том 
случае, если оперативные и законодательные уси-
лия в каждом регионе будут действительно скоор-
динированы. В связи с этим Комитет, учрежденный 
резолюцией 1540 (2004), выполняет чрезвычайно 
важную работу, предоставляя международную 
помощь и сотрудничество, которые, на наш взгляд, 
должны поддерживаться и укрепляться, способ-
ствуя тем самым наращиванию потенциала госу-
дарств по осуществлению данной резолюции.

Сейчас, когда мы приближаемся к деся-
той годовщине принятия резолюции 1540 (2004), 
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которая будет отмечаться в следующем году, 
Аргентина, как и другие, полагает, что Комитету 
необходимо выработать творческий подход, учиты-
вая при этом особенности каждого государства, для 
того чтобы гарантировать всеобщее осуществление 
резолюции и представление докладов.

Эффективность международных усилий по 
борьбе с терроризмом зависит от способности каж-
дого государства принимать и применять нацио-
нальные меры с учетом конкретных особенностей 
каждого региона. В связи с этим Контртеррористи-
ческий комитет играет важнейшую роль в повы-
шении эффективности усилий международного 
сообщества. Мы считаем, что новые инструменты 
диагностики и оценки, используемые при осущест-
влении резолюции и принятые Комитетом, свод-
ный доклад об оценке хода осуществления и под-
робное исследование хода осуществления позво-
лят еще больше повысить эффективность работы 
Комитета и будут способствовать выполнению его 
мандата, который дополняет усилия Организации 
Объединенных Наций в деле реализации Глобаль-
ной контртеррористической стратегии, а также 
деятельность Целевой группы по осуществлению 
контртеррористических мероприятий.

Мы подчеркиваем важность проведенного в 
этом году специального заседания по укреплению 
сотрудничества и оказанию технической помощи 
государствам в регионе Сахеля, а также специаль-
ных мероприятий, посвященных использованию 
новых информационно-коммуникационных тех-
нологий в борьбе с терроризмом и наращиванию 
потенциала государств противостоять террориз-
му на своих границах. Я хотела бы также подчер-
кнуть важную роль Исполнительного директората 
Контртеррористического комитета по оказанию 
содействия Комитету в его работе и по укрепле-
нию потенциала государств. Хотела бы отметить, 
в частности, проделанную им работу по обеспече-
нию соблюдения прав человека в качестве сквозно-
го направления борьбы с терроризмом.

Аргентина вновь подтверждает, что борьбу с 
терроризмом необходимо вести в рамках соблю-
дения действующих законов и обеспечения основ-
ных гарантий. В этой связи я благодарю Испол-
нительный директорат и Комитет за посещение 
Аргентинской Республики в 2012 году. Мы счита-
ем, что визиты в государства — это весьма полез-
ный инструмент контроля за ходом осуществления 

резолюции 1373 (2001) с учетом особенностей каж-
дой страны и характера потенциальных террори-
стических угроз, с которыми она сталкивается.

Наконец, я хотела бы остановиться на работе 
Комитета, учрежденного резолюциями 1267 (1999) 
и 1989 (2011), где мы отмечаем улучшения в рассмо-
трении просьб об исключении, и, в частности, на 
работе управления омбудсмена. С учетом независи-
мого подхода, которого управление придерживает-
ся в своей работе, мы считаем целесообразным рас-
смотреть предложения об укреплении его мандата 
и использовании его опыта другими санкционными 
комитетами. Мы полагаем, что Совет Безопасности 
должен и впредь добиваться того, чтобы органы, 
которые занимаются обеспечением соблюдения 
санкций, демонстрировали большую эффектив-
ность и прозрачность в своей работе и располагали 
соответствующими механизмами для последующе-
го выполнения и обзора принимаемых мер.

Я вновь заявляю о нашей поддержке всех ини-
циатив, которые способствуют укреплению коорди-
нации и сотрудничества между тремя комитетами и 
их группами экспертов, в том числе в рамках таких 
ознакомительных брифингов, как сегодняшний. 
Это, несомненно, позволит увеличить вклад Сове-
та Безопасности в борьбу с терроризмом, а также 
будет способствовать расширению сотрудничества 
и укреплению приверженности государств-членов 
курсу на более эффективное осуществление соот-
ветствующих резолюций.

Г-жа Боланьос Перес (Гватемала) (говорит 
по-испански): Прежде всего, я хотела бы поблаго-
дарить послов Австралии, Марокко и Республики 
Кореи за их содержательные брифинги, а также за 
большое мастерство и огромную самоотвержен-
ность, с которыми они руководят работой вспомо-
гательных органов Совета Безопасности в соответ-
ствии со своим кругом полномочий.

Такие совместные заседания очень полезны для 
рассмотрения террористических угроз под более 
широким углом зрения. Они также способствуют 
повышению координации и согласованности дей-
ствий всей системы.

Приняв в прошлом году резолюцию 2083 (2012), 
мы способствовали повышению эффективности 
санкционного режима Организации Объединен-
ных Наций как инструмента борьбы с терроризмом 
и укрепления легитимности Организации. Однако 
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эта цель пока не достигнута; многое еще предстоит 
сделать, и мы уверены, что мы найдем способ при-
ведения политических процессов в соответствие 
с правовыми нормами. Мы с интересом ожидаем 
предстоящих переговоров о продлении мандата 
Комитета, учрежденного резолюциями 1267 (1999) 
и 1989 (2011), которые открывают возможность для 
роста доверия к режиму санкций.

В основе процесса включения в список и 
исключения из него должен лежать одинаковый 
набор принципов: справедливость, доверие и про-
зрачность. Только таким образом мы можем обе-
спечить, чтобы санкционные списки были действи-
тельно эффективными. Мы надеемся, что в ходе 
нашей дальнейшей работы мы будем руководство-
ваться этим важным требованием.

Необходимо, чтобы все режимы санкций, 
которые устанавливает Совет Безопасности, были 
справедливыми, а их действие характеризовалось 
прозрачностью. Они должны обеспечивать соблю-
дение действующего законодательства в рамках 
своей работы и в процессе принятия решений. 
Важные шаги в этом направлении предполагают 
расширение полномочий омбудсмена и корректи-
ровку порядка исключении из перечня. В настоя-
щее время омбудсмен располагает всеми возможно-
стями играть свою важную роль в оказании помо-
щи людям при рассмотрении их дел. Мы должны 
работать в этом направлении, следя за тем, чтобы 
наша работа способствовала укреплению наше-
го потенциала вести борьбу с терроризмом, но не 
оказывала негативного влияния на другие режимы 
санкций. Мы особенно заинтересованы в расшире-
нии мандата омбудсмена и его распространении на 
все комитеты по санкциям. Мы признательны Ким-
берли Прост за независимость, профессионализм и 
самоотверженность, которые она демонстрирует в 
своей работе.

Мы высоко оцениваем роль, которую играет 
Группы по наблюдению Комитета, учрежденного 
резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011), в услови-
ях изменяющегося характера угрозы, и мы реко-
мендуем найти способы обновления санкций, 
предусмотренных в резолюции 1267 (1999). Этот 
санкционный режим является одним из наиболее 
важных многосторонних инструментов борьбы с 
терроризмом, имеющихся в распоряжении между-
народного сообщества. Г-н Эванс и его сотрудники 

могут рассчитывать на нашу полную поддержку в 
эффективном выполнении своего мандата.

Что касается работы Комитета, учрежденного 
резолюцией 1373 (2001), то террористические акты, 
которые произошли в последнее время, являют-
ся еще одним печальным напоминанием всем нам 
о том, что мы должны продолжать идти по пути 
достижения поставленных перед собой целей и 
продолжать бороться с терроризмом и в конечном 
итоге ликвидировать его. Эта работа началась с 
принятия резолюции 1373 (2001). Мы отмечаем, 
что Организация Объединенных Наций добилась 
значительного прогресса в борьбе с терроризмом с 
момента принятия этой резолюции.

Исполнительный директорат Контртеррори-
стического комитета заслуживает особого упоми-
нания за свой вклад в усилия, направленные на 
то, чтобы помочь государствам постоянно отсле-
живать изменяющийся характер рисков и угроз, 
связанных с терроризмом. Тесное взаимодействие 
Исполнительного директората с государствами-
членами является необходимым условием для обе-
спечения эффективной работы Комитета и выпол-
нения в полной мере обязательств в области борьбы 
с терроризмом.

Мы также высоко оцениваем нелегкую рабо-
ту Исполнительного директората по завершению 
обзора механизмов оценки хода осуществления 
этой резолюции. Пересмотренный процесс оценки 
не только обеспечивает прозрачность, последова-
тельность и объективность кратких отчетов Коми-
тета, но и расширяет многие сферы сотрудничества 
между Комитетом и государствами-членами.

Мы призываем Исполнительный директорат 
продолжать свою деятельность по наращиванию 
потенциала и предоставлению технической помо-
щи тем странам, которые ее запрашивают. Осо-
бенно важно уделять больше внимания условиям, 
создающим питательную среду для существова-
ния и распространения терроризма. Мы считаем, 
что эффективность наших усилий по борьбе с тер-
роризмом зависит от нашей способности успешно 
решать экономические, социальные и политические 
проблемы, которые зачастую подпитывают это 
явление.

Наконец, мы поддерживаем инициативы 
Контртеррористического комитета, направленные на 
содействие осуществлению резолюций 1373 (2001) 
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и 1624 (2005). Мы признательны Комитету за опре-
деление таких тематических вопросов, как роль цен-
тральных органов в улучшении международного 
сотрудничества в борьбе с терроризмом. Мы с нетер-
пением ждем проведения запланированных меро-
приятий в 2013 году.

И, наконец, что касается Комитета, учреж-
денного резолюцией 1540 (2004), то, несомненно, 
резолюция 1540 (2004) является важным дополни-
тельным инструментом для недопущения попада-
ния оружия массового уничтожения, средств его 
доставки и относящихся к ним материалов в руки 
негосударственных субъектов, в особенности тер-
рористов. Совет признает ценность и важность 
работы Комитета, о чем свидетельствует продление 
его мандата до 2021 года резолюцией 1977 (2011), в 
которой также определяется роль Совета Безопас-
ности в этих областях и формируются предпосылки 
для реализации соответствующих многосторонних 
усилий.

Комитет, учрежденный резолюцией 1540, 
играет ключевую роль в координации и повыше-
нии эффективности этих усилий. Сейчас, когда 
приближается десятая годовщины принятия резо-
люции 1540 (2004), мы считаем, что Председатель 
Комитета направляет его работу в правильном 
направлении, в том числе ориентирует ее на совер-
шенствование методов осуществления указанной 
резолюции и увеличение количества докладов, 
представляемых государствами-членами. Кроме 
того, необходимо, чтобы Комитет и его Группа экс-
пертов продолжали содействовать международно-
му сообществу в активизации его борьбы с распро-
странением рисков и угроз. В частности, по нашему 
мнению, нужно продолжать и углублять сотруд-
ничество между Комитетом и международными 
организациями, включая Комитет Совета Безопас-
ности, учрежденный резолюциями 1267 (1999) и 
1989 (2011) в отношении организации «Аль-Каида» 
и связанных с ней отдельных лиц и организаций, а 
также Комитет Совета Безопасности, учрежденный 
резолюцией 1373 (2001) о борьбе с терроризмом.

Комитет 1540 также является необходимым 
механизмом по оказанию государствам-членам 
поддержки и помощи в укреплении и развитии их 
потенциала, предназначенного для борьбы с эти-
ми угрозами. Гватемала признает и приветству-
ет эту работу и настоятельно призывает Комитет 
продолжать искать пути содействия налаживанию 

контактов между донорами и государствами, кото-
рые обращаются за помощью.

Мы придаем первостепенное значение рабо-
те Группы экспертов, учрежденной резолюци-
ей 1977 (2011). В этой связи мы приветствуем тот 
факт, что новые члены Группы, как отмечалось 
в предыдущем выступлении, уже приступили к 
исполнению своих обязанностей. Без поддержки, 
которую эти эксперты оказывают государствам-
членам, и развивающимся странам в частности, 
нам будет весьма сложно разрабатывать планы дей-
ствий, готовить национальные доклады или успеш-
но принимать меры для выполнения положений 
резолюции 1540 (2004).

Кроме того, Группа экспертов оказывает суще-
ственную поддержку рабочим группам Комитета. 
Мы вновь отмечаем, что было бы целесообразным 
диверсифицировать Группу экспертов, в частности 
включить в ее состав экспертов из развивающих-
ся стран. Такой шаг очень помог бы в углублении 
понимания более широким кругом государств-чле-
нов этих важных вопросов и в повышении эффек-
тивности применяемых ими мер.

Мы подтверждаем нашу решительную при-
верженность достижению цели построения более 
безопасного мира, свободного от оружия массово-
го уничтожения, а также от ядерного, химического 
и биологического оружия. В этой связи мы прида-
ем большое значение работе нашего Комитета и с 
начала нынешнего года имеем честь координиро-
вать деятельность рабочей группы по мониторингу 
хода осуществления резолюции на национальном 
уровне и надеемся внести конструктивный вклад в 
работу Комитета.

Г-н Ндухунгирехе (Руанда) (говорит 
по-английски): Разрешите мне присоединиться к 
другим ораторам и поблагодарить посла Республи-
ки Корея Ким Сука, посла Австралии Гэри Куинла-
на и посла Марокко Лулишки за их выступления. 
Я хотел бы воспользоваться этой возможностью, 
чтобы высоко оценить их усилия и ту работу, кото-
рую соответствующие комитеты проделали под их 
умелым руководством.

Мы приветствуем организацию сегодняшнего 
брифинга, который, по нашему мнению, является 
своевременным. Он проводится накануне прений 
по проблемам борьбы с терроризмом в Африке, на 
которых будет председательствовать президент 
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Того Его Превосходительство г-н Фор Гнасингбе. 
Мы считаем, что акцент на этой теме именно в мае 
свидетельствует о решительном намерении Того и 
африканских стран бороться с терроризмом на кон-
тиненте и в каждом уголке мира.

Моя делегация приветствует инициативу 
Контртеррористического комитета организовать в 
этом году специальное мероприятие по одному из 
ключевых аспектов мандата Комитета. В частно-
сти, мы приветствуем темы, которые выбраны для 
этого мероприятия, — использование коммуника-
ционных и информационных технологий, техниче-
ская помощь государствам Сахеля и наращивание 
контртеррористического потенциала государств. 
Эти темы касаются главного момента борьбы с 
терроризмом.

Мы также выражаем нашу готовность сотруд-
ничать на двустороннем и многостороннем уровне 
с международными и региональными партнерами 
по вопросам укрепления и координации усилий, 
которые международное сообщество прилагает для 
предотвращения терроризма и борьбы с ним.

Мы высоко оцениваем работу Комитета 
Совета Безопасности, учрежденного резолюция-
ми 1267 (1999) и 1989 (2011) в отношении органи-
зации «Аль-Каида» и связанных с ней отдельных 
лиц и организаций, который вносит постоянный 
вклад в борьбу с терроризмом. Мы приветствуем 
прозрачную работу Омбудсмена и поддерживаем 
практику регулярных обзоров перечня санкций 
против «Аль-Каиды» как один из главных элемен-
тов обеспечения точности перечня и его соответ-
ствия меняющемуся характеру угрозы. В этой свя-
зи мы настоятельно призываем государства, пред-
ложившие кандидатов для включения в перечень, 
сотрудничать с Омбудсменом и предоставлять 
ему информацию с целью обеспечения торжества 
справедливости.

Мы, кроме того, приветствуем включение 
в санкционный перечень действующих в Мали 
террористических группировок, Движения за 
единство и джихад в Западной Африке и груп-
пы «Ансар ад-дин» за их тесные контакты с орга-
низацией «„Аль-Каида“ в странах исламского 
Магриба», а также других лиц, связанных с этими 
группировками.

Мы обеспокоены масштабами распространения 
терроризма в Мали и на Африканском континенте. 

Мы надеемся, что Комитет учрежденный резолю-
циями 1267 и 1989 будет, играть в этом плане важ-
ную роль в тесном сотрудничестве с национальны-
ми правительствами и миротворческими миссиями, 
такими как вновь учрежденная Многопрофильная 
комплексная миссия Организации Объединенных 
Наций по стабилизации в Мали. Мы призываем 
Контртеррористический комитет и Исполнитель-
ный директорат Контртеррористического комитета 
поддержать Африканский научно-исследователь-
ский центр по проблеме терроризма и координиро-
вать свою работу с работой этого центра, миссия 
которого состоит в активизации действий африкан-
ских стран по предотвращению и пресечению тер-
роризма и оказании им помощи в полном осущест-
влении международных антитеррористических 
договоров.

Руанда твердо привержена нераспространению 
ядерного, химического и биологического оружия, 
которое продолжает угрожать международному 
миру и безопасности. Мы глубоко обеспокоены 
информацией о применении химического оружия в 
сирийском конфликте и надеемся, что независимое 
расследование таких фактов будет продолжено и 
позволит пролить свет на этот серьезный инцидент 
в сирийском конфликте.

Руанда выступает за полное осуществление 
резолюции 1540 (2004) и выражает удовлетворение 
тем, что национальные доклады сейчас представля-
ет более широкий круг стран. Мы призываем другие 
страны представлять свои национальные доклады. 
Мы надеемся, что эти страны по-прежнему будут 
пользоваться поддержкой Комитета и Группы экс-
пертов, что позволит обеспечить к апрелю следу-
ющего года, т.е. к десятой годовщине принятия 
резолюции 1540 (2004), отчетность со стороны всех 
стран.

Мы хотели бы воспользоваться этой возмож-
ностью, чтобы высоко оценить усилия, которые 
Комитет 1540 прилагает для углубления глобаль-
ной осведомленности об этой резолюции, наращи-
вания потенциала государств, совершенствования 
механизмов обмена современным опытом и укре-
пления координации с другими международными 
организациями и учреждениями Организации Объ-
единенных Наций, в частности с Управлением по 
вопросам разоружения.
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Мы подчеркиваем необходимость сотрудниче-
ства с региональными и субрегиональными орга-
низациями, в частности с Африканским союзом. В 
этой связи мы считаем, что практику организации 
семинаров-практикумов по вопросам осуществле-
ния резолюции 1540 (2004) специально для афри-
канских государств следует продолжить, поскольку 
остальные страны находятся, преимущественно, на 
Африканском континенте.

Нас радует то, что все три комитета тесно 
сотрудничают по главным тематическим направ-
лениям, представляющим общий интерес, и коор-
динируют осуществление проектов, регулярно 
обмениваются информацией и передовым опытом, 
а также расширяют сотрудничество с региональны-
ми и субрегиональными организациями. Мы при-
зываем их укреплять это сотрудничество, в част-
ности путем выполнения конкретных рекоменда-
ций, которые посол Ким Сук изложил в совместном 
заявлении от имени председателей трех комитетов.

В заключение мы хотели бы еще раз высоко 
оценить усилия, которые все три комитета прила-
гают для повышения уровня информированности о 
контртеррористической деятельности Организации 
Объединенных Наций, борьбе с оружием массового 
уничтожения и о сотрудничестве с глобальными и 
региональными организациями, добиваясь, чтобы 
наш мир стал более безопасным.

Г-н Масуд Хан (Пакистан) (говорит по-английски): 
Мы благодарим послов Кима, Куинлана и Лулишки, 
которые являются председателями, соответствен-
но, Комитета по санкциям против «Аль-Каиды», 
Контртеррористического комитета и Комитета 1540, 
за их сегодняшние брифинги. Мы высоко оценива-
ем усилия, которые эти три комитета прилагают для 
углубления прозрачности и расширения диалога с 
государствами-членами.

Всесторонний подход Пакистана к 
контртеррористической деятельности основыва-
ется на политике СРД, т.е. политике сдерживания, 
развития и диалога. Сдерживание представляется 
необходимым для сведения к минимуму, отраже-
ния, и нейтрализации террористической угрозы. 
Развитие позволяет удовлетворять элементарные 
потребности человека, повышать жизнестойкость 
общества и предотвращать террористические акты. 
Диалог также важен: желающих отказаться от наси-
лия нужно возвращать в жизнь общества и страны.

Терроризм продолжает приобретать все новые 
и все более зловещие формы. Террористы исполь-
зуют новые информационно-коммуникационные 
технологии, а также Интернет для вербовки и под-
стрекательства к участию в своей террористиче-
ской деятельности и для ее планирования и финан-
сирования. Нам необходимо устранить коренные 
причины терроризма: бесправие, маргинализация, 
отчуждение и стереотипы, которые нередко соз-
дают условия для совершения террористических 
акций. Эту тенденцию необходимо переломить. 
Необходимо повысить эффективность наших кол-
лективных и национальных усилий по противодей-
ствию всем формам финансирования терроризма, в 
том числе за счет средств, поступающих от органи-
зованной преступности и незаконной торговли нар-
котиками. Усилия по борьбе с терроризмом следует 
сориентировать на решение этих проблем, и необ-
ходимо разработать стратегии быстрого реагирова-
ния в реальном режиме времени.

Мы согласны с Председателем Комитета, учреж-
денного резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011) в 
отношении «Аль-Каиды» и связанных с ней лиц и 
организаций, в том, что «Аль-Каида» по-прежнему 
представляет собой серьезную угрозу международ-
ному миру и безопасности. Считаем своевременным 
эксперимент, направленный на то, чтобы Коми-
тет 1989 сосредоточился в своей работе на Африке. 
Сегодня традиционная «Аль-Каида» — лишь блед-
ное подобие этой организации в прошлом. Характер 
угрозы, хотя она и стала менее целенаправленной, 
сегодня представляется гораздо более комплекс-
ным. «Аль-Каида» раскололась на многочисленные 
ячейки. Ее филиалы множатся на почве недоволь-
ства на местах; многие из них не ставят перед собой 
глобальных целей. Кроме того, такое явление, как 
радикализация настроений людей через экстре-
мистские веб-сайты, не всегда базируется на их 
официальных связях с «Аль-Каидой» или членстве 
в ней или в других террористических группах. Во 
многих случаях террористы не нуждаются в слож-
ных схемах финансирования, в посещении цен-
тров подготовки или в надежных убежищах. Все 
что им требуется — это электронные «убежища» и 
несколько веб-сайтов с размещенными на них про-
пагандистскими и учебными материалами.

Мы надеемся, что наряду с активным рассмо-
трением таких традиционных вопросов, как запре-
ты на поездки и «замораживание» активов, Комитет 
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сосредоточит также свое внимание на изменяю-
щимся формах угрозы, создаваемой связанными 
с «Аль-Каидой» группами и легко поддающимся 
радикальным настроениям массами или одиноч-
ками. Мы приветствуем недавние усилия по вве-
дению справедливых и четких процедур в работу 
Комитета по «Аль-Каиде», а также по укреплению 
роли Омбудсмена. Будем надеяться, что такие изме-
нения встретят поддержку у судебных органов во 
всем мире, поскольку специалисты в области пра-
ва в большей степени нуждаются в поддающихся 
проверке доказательствах, чем в доказательствах, 
приемлемых для суда. В центре судебных разбира-
тельств лежат процессуальные вопросы и вопросы 
эффективной судебной защиты. Мы надеемся, что 
положительный вклад Омбудсмена в эти усилия 
окажет конструктивной воздействие и на другие 
санкционные режимы. Мы поддерживаем работу 
Группы контроля по обновлению описания причин 
для включения в перечень и приветствуем нового 
руководителя этой группы г-на Александра Эванса.

Мы поддерживаем усилия Контртеррористиче-
ского комитета по оказанию помощи государствам 
в выполнении резолюций 1373 (2001) и 1624 (2005). 
Мы одобряем тот факт, что Комитет уделяет повы-
шенное внимание использованию новых коммуни-
кационных технологий и оказанию технической 
помощи в районе Сахеля при планировании орга-
низации специального совещания, которое наме-
чено провести в этом году. Мы воздаем должное 
г-ну Майку Смиту за умелое руководство работой 
Исполнительного директората Контртеррористиче-
ского комитета (ИДКТК). ИДКТК проделал боль-
шую работу по обновлению формата предваритель-
ной оценки осуществления. Даже если какие-то из 
вопросов, содержащихся в недавно инициирован-
ном детальном обзоре осуществления, не базируют-
ся строго на резолюциях 1373 (2001) и 1624 (2005), 
мы уверены, что обзор станет полезным диагно-
стическим инструментом в деле оказания госу-
дарствам-членам технической помощи. Семинары 
ИДКТК по конкретным группам и различным реги-
онам были полезными. Мы планируем провести в 
ближайшем будущем в Исламабаде региональный 
семинар по борьбе с терроризмом с участием офи-
церов полиции, сотрудников прокуратуры и судей 
из стран Южной Азии.

Пакистан добился значительного прогресса 
в пресечении финансирования террористической 

деятельности и в обеспечении пограничного кон-
троля. На пакистано-афганской границе мы развер-
нули контингент численностью в 150 000 человек 
и создали 822 передовых поста для предотвраще-
ния проникновения на нашу территорию членов 
«Аль-Каиды» и движения «Талибан». Пакистан 
стал стороной Международной конвенции о борьбе 
с финансированием терроризма и принял имеющий 
огромную важность закон о борьбе с отмыванием 
денег. В Государственном банке Пакистана создан 
отдел финансового контроля для отслеживания 
подозрительных финансовых операций. Сотни бан-
ковских счетов были «заморожены». Нами реали-
зуются рекомендации Целевой группы по финансо-
вым мероприятиям. Пакистан является активным 
членом Азиатско-тихоокеанской группы по борьбе 
с отмыванием денег. Со времени последнего бри-
финга в Совете (S/PV.6862) парламент Пакистана 
принял два новых закона о борьбе с терроризмом и 
национальном контртеррористическом органе.

Одним из основных инструментов предотвра-
щения распространения оружия массового унич-
тожения негосударственными субъектами являет-
ся полное и эффективное осуществление резолю-
ции 1540 (2004). Комитет, учрежденный резолю-
цией 1540 (2004), и его Группа экспертов играют 
важную вспомогательную роль в контексте дого-
ворных режимов и международных организаций 
в области нераспространения. Мы поддерживаем 
усилия, предпринятые Комитетом, учрежденным 
резолюцией 1540, и его экспертами в таких обла-
стях, как повышение осведомленности, принятие 
мер по работе со средствами массовой информации 
и содействие укреплению потенциала. Мы высоко 
оцениваем ценную помощь Комитету со стороны 
Группы экспертов и, в частности, отмечаем профес-
сиональный вклад в эту работу г-на Теренса Тейло-
ра и его компетентных помощников.

На наш взгляд, долгосрочное воздействие и 
успех работы Комитета, учрежденного резолюци-
ей 1540, будут зависеть от той роли, которую он 
способен играть в мобилизации усилий на оказа-
ние поддержки государствам-членам. Помощь в 
наращивании потенциала должна быть положена 
в основу деятельности Комитета в целях содей-
ствия эффективному осуществлению государства-
ми национальных мер. Мы поддерживаем усилия 
по развитию сотрудничества и координации между 
вспомогательными органами Совета. Чтобы быть 
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успешной, такая совместная деятельность долж-
на осуществляться в соответствии с мандатом и с 
учетом независимости и характера работы каждого 
вспомогательного органа и группы экспертов.

Г-н Ли Баодун (Китай) (говорит по-китайски): 
Я хотел бы поблагодарить послов Кима Сука, Куин-
лана и Лулишку за их брифинги. Я высоко ценю 
их руководящую роль на посту соответственно 
Председателя Комитета, учрежденного резолю-
цией 1540 (2004), Председателя Комитета, учреж-
денного резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011) по 
организации «Аль-Каида» и связанным с ней лицам 
и организациям, и Председателя Контртеррористи-
ческого комитета (КТК), соответственно.

Китай высоко оценивает усилия Комитета, 
учрежденного резолюцией 1540, по выполнению 
соответствующих резолюций Совета Безопасно-
сти. Мы поддерживаем его постоянную и серьез-
ную работу по повышению осведомленности госу-
дарств-членов о резолюции 1540 (2004), а также по 
налаживанию обмену опытом и оказанию помощи в 
достижении различных целей, поставленных в этой 
резолюции, на всеобъемлющей, сбалансированной 
и эффективной основе. Мы надеемся, что они смо-
гут успешно завершить ежегодное обновление сво-
их программ работы. Китай готов сотрудничать со 
всеми в содействии работе Комитета и в продвиже-
нии вперед процесса нераспространения.

Комитет по «Аль-Каиде» остается важным 
механизмом борьбы с терроризмом, имеющимся 
в распоряжении Совета Безопасности. В соответ-
ствии с резолюциями 1989 (2011) и 2083 (2012) он 
недавно обновил руководящие принципы своей 
работы, усовершенствовал процедуры предостав-
ления исключений, упорядочил практику рассмо-
трения просьб о включении в перечни и исклю-
чении из них, а также обновил свой санкционный 
перечень, продолжая тесно сотрудничать с Омбуд-
сменом и Группой контроля. Китай приветствует 
все эти усилия. Мы поддерживаем Комитет в его 
дальнейшей работе на основе осторожного, объ-
ективного и организованного подхода, и надеемся, 
что государства-члены будут и впредь оказывать 
поддержку в его работе и сотрудничать с ним в 
целях поддержания авторитета и эффективности 
санкционного режима.

Китай высоко оценивает усилия КТК по все-
объемлющему выполнению резолюций 1373 (2001) 

и 1624 (2005). Мы поддерживаем его работу, в кото-
рой ему оказывает помощь Исполнительный дирек-
торат Контртеррористического комитета и кото-
рая преследует цель совершенствования практики 
дачи предварительной оценки проделанной рабо-
те, по содействию обмену информацией и опытом 
и предоставлению технической помощи в рамках 
проведения семинаров-практикумов и осущест-
вления других мероприятий, таких как специаль-
ные мероприятия по активизации сотрудничества 
и оказанию технической помощи государствам 
Сахеля в целях расширения из возможностей вести 
глобальную борьбу с терроризмом и наращивания 
потенциала государств противостоять терроризму 
на своих границах посредством предоставления 
технической помощи и обмена передовым опы-
том. Мы надеемся, что Комитет будет продолжать 
укреплять свой диалог с государствами-членами, 
развивать сотрудничество с другими учреждения-
ми Организации Объединенных Наций и помогать 
государствам-членам, особенно развивающимся 
странам, наращивать потенциал в области борьбы 
с терроризмом.

Китай отвергает терроризм во всех его фор-
мах и проявлениях. Китай отвергает любые двой-
ные стандарты в подходе к борьбе с терроризмом. 
Мы поддерживаем роль Организации Объединен-
ных Наций и Совета Безопасности в международ-
ных совместных усилиях по борьбе с терроризмом. 
Надеемся, что международное сообщество будет 
и впредь сотрудничать в рамках общих усилий по 
предотвращению терроризма и борьбе с ним.

Г-н Мехдиев (Азербайджан) (говорит 
по-английски): Прежде всего я хотел бы поблагода-
рить послов Ким Сука, Гэри Куинлана и Мохаммеда 
Лулишки за их брифинги и важную информацию о 
мерах, принятых за последние шесть месяцев. Мы 
признательны им за отличную работу и руковод-
ство комитетами Совета Безопасности, наделенны-
ми мандатами по борьбе с терроризмом.

Хотя международное сообщество добилось 
значительного прогресса в борьбе с терроризмом, 
необходимо сделать еще больше для предотвра-
щения этого бедствия и борьбы с ним. Терроризм 
по-прежнему представляет серьезную угрозу меж-
дународному миру и безопасности и политической 
независимости, суверенитету, территориальной 
целостности и социально-экономическому разви-
тию всех государств. Азербайджан последовательно 
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и на постоянной основе прилагает усилия по осу-
ществлению своих соответствующих международ-
ных обязательств и вносит вклад в международные 
усилия по борьбе с терроризмом.

Мы все не понаслышке знаем о бедствии тер-
роризма. Наша страна неоднократно оказывалась 
объектом террористических нападений, в резуль-
тате которых погибли тысячи наших граждан. 
Поэтому Азербайджан не случайно принял реше-
ние сосредоточить свое внимание на укреплении 
международного сотрудничества в деле выполне-
ния обязательств по борьбе с терроризмом в каче-
стве центральной темы своего председательства в 
Совете Безопасности в 2012 году. Важным итогом 
этих усилий стало принятое заявление Председате-
ля (S/PRST/2012/17).

18 и 19 марта мы провели международную кон-
ференцию по укреплению сотрудничества в деле 
предотвращения терроризма, которая была органи-
зована правительством Азербайджана, Управлени-
ем Организации Объединенных Наций по наркоти-
кам и преступности и Исламской организации по 
вопросам образования, науки и культуры. В ее рабо-
те приняли участие представители 50 государств и 
международных организаций, включая Целевую 
группу по осуществлению контртеррористических 
мероприятий и Исполнительный директорат Кон-
тртеррористического комитета (ИДКТК). Задача 
конференции заключалась в том, чтобы сосредото-
чить внимание на сотрудничестве в целях разработ-
ки и осуществления мер по устранению условий, 
способствующих распространению терроризма, 
по преодолению стереотипов и привлекательности 
терроризма, по развитию диалога и взаимопони-
мания и по укреплению роли международных пар-
тнеров в наращивании потенциала государств для 
предотвращения терроризма и борьбы с ним.

Роль и работа всех трех комитетов в области 
предупреждения угроз терроризма и реагирова-
ния на них по-прежнему имеют жизненно важное 
значение. Азербайджан решительно поддерживает 
тесное сотрудничество и эффективную координа-
цию усилий этих комитетов и их групп экспертов.

В течение отчетного периода Комитет, учреж-
денный резолюцией 1373 (2001), продолжал успеш-
но осуществлять свой мандат, оказывая государ-
ствам-членам поддержку и помощь в предотвраще-
нии террористических актов как на национальном, 

так и региональном уровнях. Мы воздаем должное 
ИДКТК за его тесное взаимодействие с государ-
ствами-членами, включая поездки в страны, кото-
рые продолжают способствовать как повышению 
эффективности работы Комитета, так и выполне-
нию в полном объеме обязательств по борьбе с тер-
роризмом. Азербайджан поддержал темы, предло-
женные для специального совещания и двух других 
специальных мероприятий по рассмотрению новых 
проблем, вызывающих озабоченность международ-
ного сообщества, и мы уверены, что они помогут 
повысить уровень информированности и выявить 
недостатки в усилиях по борьбе с терроризмом.

Пересмотр документов и процедур, касающих-
ся оценки осуществления государствами-членами 
резолюций Совета Безопасности по борьбе с тер-
роризмом, стал важной вехой в работе Комитета за 
отчетный период. Мы согласны с Председателем 
Комитета, что пересмотренные документы будут 
содействовать выявлению проблем, с которыми 
сталкиваются государства-члены, и оказанию целе-
направленной технической помощи в этой связи.

За отчетный период были приняты важные 
меры по укреплению процедур режима санкций в 
отношении «Аль-Каиды». Мы отмечаем некото-
рые важные изменения в связи с принятием резо-
люции 2083 (2012), в частности продление мандата 
Группы по наблюдению и Канцелярии Омбудсме-
на, что будет способствовать укреплению соблю-
дения соответствующих процессуальных норм и 
повышению уровня транспарентности. Мы вновь 
подтверждаем значение Канцелярии Омбудсмена 
в качестве важнейшего элемента обеспечения бес-
пристрастного применения режима санкций.

Работа Комитета, учрежденного резолюци-
ей 1540 (2004), по-прежнему играет исключитель-
но важную роль. Мы с удовлетворением отмечаем 
ряд важных мероприятий, проведенных в течение 
отчетного периода в различных странах, с акцен-
том на содействие достижению целей резолю-
ции 1540 (2004), создание потенциала и оказание 
помощи. Я хотел бы воспользоваться этой возмож-
ностью, чтобы выразить нашу признательность 
Королевству Саудовская Аравия за организацию в 
прошлом месяце мероприятия высокого уровня по 
предотвращению распространения оружия массо-
вого уничтожения, попадания его в руки негосу-
дарственных субъектов и осуществлению резолю-
ции 1540 (2004) в арабском мире.
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Наличие зон вооруженных конфликтов, осо-
бенно территорий, находящиеся под иностранной 
военной оккупацией, зачастую создает условия, 
которые используют в своих целях террористы, 
сепаратисты и другие негосударственные субъек-
ты. Накопление большого количества оружия и бое-
припасов в районах, на которые не распространяет-
ся режим международного контроля, и опасность 
попадания оружия массового уничтожения и свя-
занных с ним материалов в руки негосударствен-
ных субъектов представляют серьезную угрозу для 
международного мира и безопасности, что требует 
добросовестного выполнения всеми государствами 
своих соответствующих обязательств и укрепле-
ния сотрудничества между ними для эффективного 
решения подобных проблем.

И последнее по порядку, но не по значению 
замечание. Война с терроризмом не должна исполь-
зоваться в качестве предлога для целенаправленных 
действий против какой-либо конкретной религии 
или культуры. Этот принцип должен быть неотъем-
лемой частью любой стратегии борьбы с террориз-
мом. Мы подчеркиваем жизненно важную необхо-
димость совместных усилий и диалога для борьбы 
с проявлениями диффамации и превратными пред-
ставлениями, в частности, в рамках таких иници-
атив, как культура мира и «Альянс цивилизаций».

Г-жа Лефрапе дю Эллен (Франция) (говорит 
по-французски): Естественно, я присоединяюсь к 
заявлению, с которым выступит позднее наблюда-
тель от Европейского союза.

Я хотела бы поблагодарить послов Кима, Куин-
лана и Лулишки за их брифинги. В частности, мы 
отмечаем, что в ходе совместного брифинга были 
подчеркнуты возможности для взаимодействия 
между комитетами.

Что касается Комитета Совета Безопасно-
сти, учрежденного резолюциями 1267 (1999) 
и 1989 (2011), то мы вновь хотели бы подчеркнуть, в 
какой степени исходящая от «Аль-Каиды» угроза в 
различных ее формах и проявлениях по-прежнему 
затрагивает все государства-члены. Наиболее оче-
видные и тревожные признаки этой угрозы рас-
пространяются на целые регионы. Комитет по 
санкциям в отношении «Аль-Каиды» играет неза-
менимую роль в устранении этой угрозы. Его реше-
ния, которые должны выполняться всеми, явля-
ются важнейшим инструментом. Для сохранения 

эффективности этой системы некоторые элементы, 
на наш взгляд, исключительно важны.

Во-первых, перечень физических и юридиче-
ских лиц, в отношении которых применяются санк-
ции, должен отражать эволюцию угрозы, и при-
нятие в декабре 2012 года резолюции 2089 (2012), 
расширяющей критерии для включения в перечень, 
способствовало этому. Очень важно регулярное 
обновление перечня. В этой связи мы призываем 
все государства-члены продолжать вносить в Коми-
тет заявки на включение в перечень, с тем чтобы 
он мог самым оптимальным образом отражать 
состояние угрозы. Именно исходя из этого, Совет 
Безопасности призвал к принятию санкций против 
групп, связанных с «Аль-Каидой», действующих в 
Мали, включая Движение за единство и джихад в 
Западной Африке и группировку «Ансар ад-дин». В 
этой связи я хотела бы высоко оценить инициативу 
Австралии как Председателя по организации тема-
тических заседаний по этим группам.

Для того чтобы этот перечень пользовался дове-
рием, данный механизм и процедуры исключения 
из него должны соблюдать основные свободы лиц, 
включенных в список. Учредив и затем упрочив 
мандат Омбудсмена, последние резолюции обеспе-
чили прогресс в продвижении к этой цели, укрепив 
гарантии. Принятие резолюции 2089 (2013) помогло 
укрепить институт Омбудсмена, сделать его работу 
более стабильной и заручиться ее более широкой 
поддержкой, а также придать ей более прозрачный 
характер. Работа г-жи Прост по-прежнему является 
крайне важной для всех нас.

Что касается Комитета, учрежденного резолю-
цией 1373 (2001), то Франция придает особое значе-
ние его работе по содействию налаживания обмена 
опытом. Примером тому служит вчерашнее высту-
пление представителя Саудовской Аравии в Центре 
заботы и реабилитации имени принца Мухаммеда 
бен Наифа. Мы также приветствуем инициативу 
председательствующей в Комитете марокканской 
делегации по организации специальных совещаний 
для обсуждения определенных тем. Наращивание 
потенциала в борьбе с терроризмом в государствах 
Сахеля и предотвращение терроризма с помощью 
новых технологий представляют собой важные 
темы, обсуждение которых придаст нашей работе 
дополнительную ценность.
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Я также хотел бы воздать должное работе, про-
деланной Майком Смитом и всем Исполнительным 
директоратом Контртеррористического комитета 
по оказанию Комитету содействия в пересмотре 
процедур, которыми государства руководствуют-
ся при представлении докладов о выполнении ими 
резолюций Комитета. В частности, я хочу отметить 
совещание, состоявшееся 2 мая, на котором были 
представлены новые оценочные документы, что 
явилось прекрасной инициативой. В пользу значи-
мого характера этого механизма свидетельствует 
большое число его участников.

Что касается Комитета, учрежденного резо-
люцией 1540 (2004), то я, как и другие ораторы, 
обращаю особое внимание на тот факт, что веро-
ятность попадания радиологического, биологиче-
ского, химического или ядерного оружия в руки 
негосударственных субъектов или террористов 
представляет собой реальную угрозу для всех нас. 
Резолюция 1540 (2004) играет ключевую роль в 
предотвращении таких угроз. В этой связи мы с 
удовлетворением отмечаем прогресс, достигнутый 
в осуществлении этой резолюции с момента ее при-
нятия в 2004 году.

На сегодняшний день значительное большин-
ство государств приняло меры для выполнения 
этой резолюции. Как нам представляется, прида-
ние ей универсального характера — вполне дости-
жимая задача. Мы высоко ценим усилия, прила-
гаемые председательствующей в Комитете деле-
гацией Южной Кореи, направленные на то, чтобы 
к десятой годовщине принятия этой резолюции 
в 2014 году мы как можно дальше продвинулись по 
пути обеспечения ее универсальности. Будучи пол-
ностью укомплектованной, время группа экспертов 
сейчас может оказывать более весомую помощь 
Комитету в его информационной работе. Посе-
щения стран способствуют налаживанию с ними 
более целенаправленного диалога для выполнения 
положений резолюции 1540 (2004).В связи с этим 
мы приветствуем недавнюю поездку посла Ким 
Сука и нескольких экспертов в Тринидад и Тобаго.

Комитет играет ключевую роль в содействии 
выполнению положений указанной резолюции. В 
связи с этим мы принимаем к сведению просьбу 
Системы центральноамериканской интеграции и 
выражаем надежду на ее скорейшее рассмотрение 
в Комитете.

Несомненно, впереди еще много работы. Мы 
должны и впредь укреплять сотрудничество Коми-
тета, учрежденного резолюцией 1540 (2004), с дру-
гими международными субъектами, особенно в 
том, что касается оказания содействия и помощи. 
Одним из направлений его диалога по этой теме, 
как мы считаем, должно быть развитие и укрепле-
ние взаимодействия с Глобальным партнерством 
Группы восьми.

Г-н Мейс (Люксембург) (говорит 
по-французски): Мне хотелось бы по примеру преды-
дущих ораторов поблагодарить председателей трех 
комитетов, учрежденных резолюциями 1267 (1999) 
и 1989 (2011), 1373 (2001) и 1540 (2004) — послов 
Гэри Куинлана, Мохаммеда Лулишки и Ким Сука 
соответственно, — за их подробные брифинги и за 
эффективность и самоотверженность, с которыми 
они руководят работой этих комитетов. Я благода-
рю г-на Ким Сука за сделанное им совместное заяв-
ление, в котором со всей наглядностью было проде-
монстрировано нарастание сотрудничества между 
тремя комитетами.

Важно не забывать, почему Совет регулярно 
организует эти информационные заседания. Ново-
сти, к сожалению, свидетельствуют о том, что тер-
роризм остается серьезной угрозой миру и между-
народной безопасности. Три комитета, чью рабо-
ту мы сегодня обсуждаем, находятся на переднем 
фронте усилий Организации Объединенных Наций 
в борьбе с этой угрозой. Тем не менее, работа Коми-
тета будет эффективной только в том случае, если 
все государства-члены примут меры, необходимые 
для выполнения своих обязательств. Таким обра-
зом, проведенные сегодня открытые брифинги важ-
ны еще и потому, что позволяют Совету наглядно 
продемонстрировать всем государствам-членам, 
какую работу проводят вспомогательные органы 
для борьбы с терроризмом, и выяснить, что именно 
вызывает тревогу у государств-членов в этой сфере.

Я присоединяюсь к заявлению, которое будет 
сделано наблюдателем от Европейского союза.

В этой связи мне хотелось бы подчеркнуть, 
что в борьбе с терроризмом необходимо руковод-
ствоваться основополагающими идеалами демо-
кратии и принципами верховенства права. Мы 
высоко оцениваем меры, принимаемые в послед-
ние годы Советом Безопасности для обеспечения 
четкости, справедливости и прозрачности в работе 
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Комитета в соответствии с резолюциями 1267 (1999) 
и 1989 (2011) относительно «Аль-Каиды» и связан-
ных с ней лиц и организаций. Резолюция 2083 (2012) 
внесла значительные изменения в режим санкций, 
повысив его эффективность и прозрачность. Мы 
должны и далее заниматься в Совете совершенство-
ванием этих процедур.

Люксембург всемерно поддерживает создан-
ную в декабре 2009 года канцелярию Омбудсмена, 
мандат которой в декабре 2012 года был расширен 
и продлен еще на 30 месяцев, до июня 2015 года. 
Мы благодарим г-жу Кимберли Прост за примерное 
выполнение ею своего мандата. Мы призываем все 
государства-члены и впредь всесторонне сотрудни-
чать с канцелярией Омбудсмена в ее работе.

События последних месяцев в Мали и Сахеле 
свидетельствуют об изменении характера террори-
стической угрозы и о необходимости непрестанно-
го обновления санкционного списка в целях сохра-
нения актуальности и поддержания эффективности 
режима, установленного резолюцией 1267 (1999). В 
свете угроз, создаваемых «Аль-Каидой» и связан-
ных с нею группами в Африке, Совет Безопасно-
сти адаптирует меры своего реагирования на них 
таким образом, чтобы эффективно противостоять 
угрозе терроризма, задействуя все имеющиеся в 
его распоряжении механизмы. В своих резолю-
циях 2085 (2012) и 2100 (2013) Совет вновь заявил 
о своей решимости подвергать наказанию лиц, 
группы, предприятия и организации, которые не 
порвут своих связей с «Аль-Каидой» и связанными 
с ней группами, такими как «Аль-Каида» в стра-
нах исламского Магриба». Комитет, учрежденный 
резолюцией 1267 (1999), распространяет применяе-
мые к «Аль-Каиде» санкции и на Движение за един-
ство и джихад в Западной Африке, и на группи-
ровку «Ансар Дине», а также на руководство этих 
групп и связанных с ним лиц. Мы также поддер-
живаем сотрудничество Комитета, учрежденного 
резолюцией 1267 (1999), с Группой по наблюдению 
за санкциями и с Многопрофильной комплексной 
миссией Организации Объединенных Наций по 
стабилизации в Мали для исполнения пункта 31 
резолюции 2100 (2013).

Большое значение Люксембург придает так-
же работе Комитета, учрежденного резолюци-
ей 1373 (2001), и Исполнительного директора-
та Контртеррористического комитета (ИДКТК), 
особенно ее информационно-пропагандистской 

составляющей. С учетом нынешнего состояния 
террористической угрозы необходимо укреплять 
программы наращивания потенциала государств 
Сахеля. В этом контексте мы приветствуем прове-
денную в Рабате 13–15 марта конференцию, посвя-
щенную сотрудничеству по вопросам погранично-
го контроля в районах Сахеля и Магриба, которая 
была организована совместно ИДКТК, Контртер-
рористическим центром Организации Объединен-
ных Наций и правительством Марокко. Мы также 
приветствуем то, что в текущем году Комитет снова 
организует специальное совещание, посвященное 
сотрудничеству с государствами Сахеля и оказа-
нию им технической помощи в целях укрепления 
их способности противостоять терроризму.

Мне также хотелось бы подчеркнуть значе-
ние глубинного анализа работы, проделанной 
Исполнительным директоратом в части осущест-
вления государствами-членами соответствующих 
резолюций Совета Безопасности. На протяжении 
вот уже нескольких месяцев проводится работа 
по изучению деятельности обзорных механизмов 
для повышения качества и ясности аналитической 
работы ИДКТК. Мы с удовлетворением отмечаем, 
что Исполнительным директоратом внедрен новый 
механизм, который был представлен государствам-
членам в ходе открытого заседания Комитета, 
состоявшегося 2 мая. Убеждены, что благодаря ему 
качество работы Комитета еще больше повысится 
за счет более четкого выявления стоящих перед 
государствами-членами проблем и оказания им 
более целенаправленной технической помощи в их 
решении. Я пользуюсь этим случаем, чтобы выра-
зить нашу искреннюю признательность Директору-
исполнителю г-ну Майку Смиту, срок полномочий 
которого истекает 30 июня, за его работу на посту 
руководителя ИДКТК.

Риск распространения ядерного, химического 
и биологического оружия по-прежнему является 
серьезной угрозой международному миру и безо-
пасности. Ни одно государство не может справить-
ся с этой проблемой в одиночку. Возможность того, 
что оружие массового уничтожения (ОМУ) попадет 
в руки негосударственных субъектов или терро-
ристов, представляет собой реальную опасность, 
затрагивающую всех нас. Сейчас, когда наличие 
химического оружия в Сирии получает подтверж-
дение, мы чрезвычайно обеспокоены безопасно-
стью этих запасов и риском их неконтролируемого 
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распространения, которое имело бы катастрофи-
ческие последствия для стабильности в регионе. В 
связи с этим в срочном порядке требуется, чтобы 
комиссия по расследованию, учрежденная Гене-
ральным секретарем, посетила Сирию и чтобы ей 
предоставили полный доступ, для того чтобы она 
могла провести расследование всех заслуживаю-
щих доверие обвинений в применении химического 
оружия.

Резолюция 1540 (2004) играет ключевую роль 
в предотвращении риска распространения, одна-
ко для ее эффективного осуществления требуются 
приверженность и сотрудничество всех государств. 
В связи с этим особое значение имеет работа Коми-
тета 1540. Мы настоятельно призываем все госу-
дарства-члены представлять Комитету доклады 
о своих усилиях. Мы поддерживаем цель Предсе-
дателя Комитета, которая состоит в том, чтобы к 
следующему году, если это будет возможно, обе-
спечить всеобщее представление таких докладов и 
тем самым отметить десятую годовщину создания 
Комитета 1540.

Сотрудничество, обмен информацией, пропа-
гандистская деятельность и оказание поддержки — 
все это важные факторы в наращивании потенциа-
ла, необходимого для устранения риска распростра-
нения ОМУ. Комитет, при поддержке своей новой 
группы экспертов, готов предоставлять помощь и 
техническое содействие.

Г-н Председатель, в заключение я хотел бы 
поблагодарить Вашу страну, Того, за инициативу 
по созыву в понедельник прений на тему борьбы 
с терроризмом в Африке. Угроза терроризма дей-
ствительно должна стать для Совета приоритетным 
вопросом. Несмотря на то что мы отмечаем значи-
тельный прогресс в борьбе с этим злом, мы должны 
сохранять бдительность. Мы должны и впредь при-
лагать коллективные усилия в целях более эффек-
тивной борьбы с постоянно изменяющейся угрозой 
терроризма и ее окончательного искоренения.

Председатель (говорит по-французски): Сейчас 
я сделаю заявление в своем качестве представителя 
Того.

Прежде всего я хотел бы выразить глубокую 
признательность председателям комитетов, учреж-
денных резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011), 
1373 (2001) и 1540 (2004), а также послам Австра-
лии, Марокко и Республики Корея за брифинги о 

деятельности их комитетов, а также за их привер-
женность эффективному выполнению мандатов, 
выданных Советом этим трем вспомогательным 
органам.

Кроме того, я хотел бы поблагодарить Омбуд-
смена и группы экспертов различных комитетов за 
их работу.

В своем заявлении я коснусь вопроса о сотруд-
ничестве между этими тремя комитетами и под-
черкну важность оказания помощи и укрепления 
потенциала государств, в частности тех, которые 
располагают скуднейшими ресурсами и потому 
требуют наибольшей поддержки.

Сотрудничество остается наиболее подходя-
щим способом обеспечения принятия эффективных 
и результативных мер в борьбе с терроризмом. Это 
сотрудничество, которое формируется между раз-
личными органами по борьбе с терроризмом, меж-
ду государствами и между государствами и этими 
органами, следует укреплять в том, что касается 
выполнения вспомогательными органами Совета 
Безопасности своих соответствующих мандатов. 
Это сотрудничество тем более важно, ибо позволя-
ет рационализировать усилия различных заинтере-
сованных сторон и избегать дублирования усилий 
и бесполезной траты энергии.

В связи с этим Того приветствует многосто-
роннее сотрудничество, формально установленное 
между комитетами, в частности в том, что каса-
ется пропагандистской деятельности и посещения 
стран, а также сотрудничества с международными, 
региональными и субрегиональными организация-
ми. Эти механизмы предоставляют трем комитетам 
возможность напоминать всем заинтересованным 
сторонам об их обязательствах согласно соответ-
ствующим резолюциям Совета Безопасности.

Вне всяких сомнений, благодаря созыву сове-
щаний и обмену информацией становится возмож-
ным достижение цели абсолютной нетерпимости к 
терроризму, его предотвращения и борьбы с ним во 
всех его формах и проявлениях, в том числе путем 
создания официальных сетевых структур профес-
сионалов в области противодействия терроризму.

Оказание технической помощи и наращивание 
потенциала представляют собой еще один ключевой 
элемент механизмов по борьбе с терроризмом. Как 
показывают последние действия террористических 
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групп, в частности в Сахельском регионе и в Мали, 
военный потенциал и возможности государств в 
плане обеспечения безопасности время от времени 
могут не соответствовать способности террористов 
адаптироваться и мобилизовывать значительные 
военные и финансовые ресурсы.

На этом фоне государства должны оглашать 
свои потребности в областях, связанных с борьбой 
с терроризмом. Недочеты и сложности при выпол-
нении государствами своих обязательств, которые 
зачастую указываются в докладах, представляемых 
ими в соответствии с резолюциями 1267 (1999), 
1540 (2004) и 1373 (2001), можно было бы использо-
вать с целью определения их потребностей в плане 
наращивания потенциала и оказания поддержки. 
В тех случаях, когда доклады не представляются, 
заинтересованным государствам следует помогать 
в их подготовке, предоставляя им экспертов из 
комитетов и соответствующих групп.

В этой связи наша страна считает необходи-
мым повторить просьбу, обращенную к государ-
ствам, о назначении ими национальных координа-
торов в состав различных комитетов. Мы поддер-
живаем также идею о посещении стран представи-
телями комитетов и о поддержании непрерывных 
отношений с постоянными представительствами в 
Нью-Йорке и Женеве в целях обеспечения контак-
та со столицами. Это помогло бы придать новый 
импульс сотрудничеству между самими комитета-
ми, с одной стороны, и между комитетами, государ-
ствами и региональными организациями, с другой.

В основе борьбы с терроризмом должны лежать, 
среди прочего, сбор и использование информации, 
позволяющие выявлять и обнаруживать лиц, пред-
ставляющих собой угрозу, находить их объекты и 
раскрывать их стратегии. Такая работа, для кото-
рой требуются многочисленные навыки и значи-
тельные ресурсы, не может выполняться в изоля-
ции. Здесь необходимо участие всех государств. 
Поэтому национальные действия должны подкре-
пляться действиями другими стран и предприни-
маться в рамках двустороннего, регионального и 
международного сотрудничества, которое должно 
быть основано на обмене опытом и экспертными 
знаниями.

Кроме того, мы считаем, что доработка доку-
ментов, предварительная оценка осуществле-
ния и детальный обзор осуществления отражают 

намерение Комитета 1373 более подробно знако-
миться с проблемами, стоящими перед государ-
ствами, а также с их потребностями, для того что-
бы надлежащим образом на них реагировать.

В связи с этим мы выражаем признательность 
Исполнительному директорату Контртеррористи-
ческого комитета за все действия, которые он пред-
принимает с этой целью, в частности за проведе-
ние семинаров и совещаний в интересах оказания 
помощи определенным государствам в конкретных 
вопросах, для того чтобы те глубже понимали явле-
ние терроризма и знали о том, какие средства борь-
бы с ним имеются в их распоряжении.

В этой связи особого признания заслужива-
ет семинар, проведенный в декабре 2012 года для 
стран Западноафриканского экономического и 
валютного союза, председателем которого являет-
ся в настоящее время Того. Различные семинары, 
о которых было объявлено тремя председателями, 
дают возможность наращивания потенциала госу-
дарств и региональных организаций.

В заключение я хотел бы отметить, что скоро 
мы будем отмечать десятую годовщину осущест-
вления резолюции 1540 (2004). Сейчас, когда до 
этого события осталось всего нескольких меся-
цев, что позволит нам подвести итоги проделанной 
работы, следует отметить, что всплеск террористи-
ческой деятельности и резкий рост числа преступ-
ных групп подчеркивают необходимость придать 
новый импульс деятельности Организации Объ-
единенных Наций. Именно таким образом между-
народное сообщество сможет предотвратить опас-
ность, исходящую от террористических и преступ-
ных групп, а также негосударственных субъектов, 
которые легко адаптируются ко всем принимаемым 
мерам по борьбе с ними и которые располагают зна-
чительным технологическим потенциалом и могут 
приобрести оружие массового уничтожения и пре-
курсоры для его производства.

Того с особым удовлетворением отмечает, что 
это заседание проходит в преддверии прений высо-
кого уровня по вопросу о терроризме в Африке, 
которые состоятся в понедельник в Совете и в ходе 
которых президент Того будет иметь честь испол-
нять функции Председателя.

Я возвращаюсь к исполнению своих обязанно-
стей Председателя Совета.
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Слово имеет представитель Израиля.

Г-н Просор (Израиль) (говорит по-английски): 
Я хотел бы поздравить Вас, посол Менан, со всту-
плением на пост Председателя Совета Безопасности 
в этом месяце, а также поблагодарить Вас за созыв 
этого важного заседания. Я хотел бы также выра-
зить признательность председателям комитетов за 
проведенные ими ранее содержательные брифинги 
и за их профессиональную работу.

Израиль по-прежнему постоянно подвергается 
угрозе со стороны террористических организаций. 
На юге страны на наши города и села обрушива-
ются ракеты, которые запускает ХАМАС. На нашей 
северной границе «Хизбалла» использует кризис в 
Сирии, с тем чтобы еще больше подорвать стабиль-
ность в регионе.

Израиль сталкивался с терроризмом задолго до 
своего основания. На протяжении многих лет тер-
роризм был абстрактным понятием для многих в 
международном сообществе. Они считали террори-
стические акты ограниченной проблемой, которой 
эффективнее всего заниматься на местном уров-
не. Сегодня мы знаем, что терроризм может иметь 
место в любом месте в любое время. Это растущая 
индустрия, которая круглосуточно стремится про-
никнуть на новые рынки. Ее задача состоит в под-
рыве демократических процессов, а ее цель — сеять 
страх путем насилия.

Как и любая индустрия, терроризм имеет 
структуры, курирующие вопросы развития бизне-
са, которые занимаются отмыванием денег и сбо-
ром средств. Террористические организации зача-
стую подпитывают мировой рынок наркотиков и 
действуют через свои сети, которые распространи-
лись от Западной Африки до Ближнего Востока и 
Латинской Америки.

У террористов есть свой сектор кадровой 
политики, который активно занимается вербовкой 
новых членов. В настоящее время по всему Ближ-
нему Востоку прославляются терроризм и муче-
ничество посредством подстрекательства, которое 
распространено в школах, мечетях и средствах мас-
совой информации.

Террористические организации также имеют 
хорошо финансируемые маркетинговые подраз-
деления. Они используют Интернет для оказа-
ния содействия всем отраслям этой индустрии, от 

набора до обучения и от финансирования до связей 
с общественностью.

И, разумеется, есть оперативные подразделе-
ния, которые вооружают последователей идеологи-
ей ненависти и смертоносным оружием.

Чтобы одержать победу в борьбе с такой инду-
стрией, нужна своя индустрия противодействия. 
Израиль тесно сотрудничает со многими государ-
ствами и региональными организациями в целях 
укрепления сотрудничества в борьбе с террориз-
мом. Это отражает нашу убежденность в том, что 
эффективно противостоять терроризму можно 
лишь на основе международного сотрудничества. 
Ни одно государство не должно действовать в оди-
ночку в ходе выполнения этой миссии.

Контртеррористические комитеты играют 
принципиально важную роль в глобальных уси-
лиях по изоляции террористов. Израиль высоко 
ценит их самоотверженную работу, а также работу 
других соответствующих учреждений Организа-
ции Объединенных Наций. Мы поддерживаем все 
четыре основополагающих компонента Глобальной 
контртеррористической стратегии Организации 
Объединенных Наций, которые должны рассматри-
ваться как одно целое.

Израиль признателен Исполнительному 
директорату Контртеррористического комите-
та (ИДКТК) за его постоянный вклад в коорди-
нацию действий по борьбе с терроризмом. Я хочу 
поблагодарить покидающего свой пост Дирек-
тора-исполнителя ИДКТК Майка Смита за мно-
гие годы его прекрасной работы и руководящую 
роль. Мы также поздравляем ИДКТК с заверше-
нием проводимого им обзора хода осуществления 
государствами-членами резолюций 1373 (2001) 
и 1624 (2005). Израиль поддерживает все усилия, 
направленные на то, чтобы сделать диалог между 
ИДКТК и государствами-членами более простым, 
транспарентным и эффективным.

Израиль внимательно следил за состоявшимся 
в марте брифингом ИДКТК по защите некоммерче-
ских организаций от тех, кто финансирует террори-
стов. Нам до боли знакомо то, как террористические 
группы используют якобы благотворительные фон-
ды. ХАМАС управляет широким спектром групп, 
которые утверждают, что они являются организа-
циями по оказанию социальных услуг. Я полагаю, 
что, если рассматривать отмывание денег в качестве 
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одного из способов очистки своего микрорайона, то 
тогда это верно.

Израиль всецело поддерживает резолю-
цию 1540 (2004) и продление ее мандата. Системы 
экспортного контроля и соответствующие нацио-
нальные законодательства по борьбе с терроризмом 
имеют решающее значение для предотвращения 
распространения оружия массового уничтожения и 
средств двойного назначения.

Наконец, мы приветствуем недавнее продле-
ние мандата Омбудсмена Комитетом по санкциям 
в отношении «Аль-Каиды» и с удовлетворением 
отмечаем недавние улучшения, представленные в 
резолюции 2083 (2012).

Израиль готов обмениваться знаниями и опы-
том, которые накоплены за годы борьбы с терро-
ризмом. В рамках своего постоянного техническо-
го сотрудничества и проектов по наращиванию 
потенциала мы стремимся и далее содействовать 
усилиям международного сообщества по борьбе с 
терроризмом. Израиль ежегодно приглашает специ-
алистов по вопросам борьбы с терроризмом из дру-
гих стран, с тем чтобы познакомить их с последни-
ми технологическими достижениями и оператив-
ной тактикой в борьбе с терроризмом. Эти усилия 
позволяют устанавливать прочные связи между 
ответственными правоохранительными органами 
по всему миру. Борьба с проповедующими насилие 
экстремистскими группами требует постоянного 
сотрудничества всех нас.

Слишком во многих уголках планеты имеются 
все элементы, позволяющие экстремистам воспи-
тывать новое поколение террористов. В этом самом 
Совете многие государства находят оправдания 
одним террористам, при этом осуждая других.

В Газе Иран финансирует, обучает и вооружает 
членов ХАМАС, «Исламского джихада» и других 
террористических организаций. Иран помог «Хиз-
балле» нарастить свой арсенал до беспрецедентно-
го уровня в Ливане и накопить 50 000 смертонос-
ных ракет. Иранские агенты причастны к нападе-
ниям, совершаемым от Индии до Азербайджана и 
от Таиланда до Кении. В начале этой недели суд 
Кении приговорил двух иранцев к пожизненному 
заключению по обвинениям в причастности к тер-
рористической деятельности.

Сейчас мы сталкиваемся с пугающей возмож-
ностью того — и я хотел бы предельно четко подчер-
кнуть это, — что в руки «Хизбаллы» вскоре могут 
попасть огромные запасы химического оружия 
Сирии. Угроза попадания меняющего правила игры 
оружия в руки «Хизбаллы» подтверждается самим 
Насраллой, который вчера заявил, что «Сирия даст 
силам сопротивления особое оружие, которого у 
них никогда раньше не было». Совет должен дей-
ствовать сегодня, а не завтра. Мы не позволим, 
чтобы «Хизбалла» проверяла нашу решимость. 
Многочисленные судебные решения, принимае-
мые по всему миру, свидетельствуют о масштабах 
и серьезности глобальной сети «Хизбаллы». Одна-
ко для некоторых членов Европейского союза это-
го все равно не достаточно для того, чтобы назвать 
организацию «Хизбалла» тем, чем она является на 
самом деле, а именно: террористической организа-
цией. Она безнаказанно действует на европейской 
территории, однако некоторые европейские зако-
нодатели по-прежнему упорно настаивают на том, 
что она является организацией по предоставлению 
социальных услуг.

В главе VII Устава Организации Объединен-
ных Наций излагаются полномочия Совета Без-
опасности по поддержанию мира. Ничто не создает 
большей угрозы для международной стабильности, 
чем те, кто использует фундаментализм для про-
движения своих личных идеологий и программ. 
Международному сообществу пора объединиться 
и покончить с терроризмом. Совет Безопасности 
должен и впредь использовать главу VII, для того 
чтобы заставить террористические группы объ-
явить о своем банкротстве по главе 7. Неспособ-
ность сделать это будет ничем иным, как мораль-
ным банкротством.

Председатель (говорит по-английски): Слово 
имеет представитель Лихтенштейна.

Г-н Венавезер (Лихтенштейн) (говорит 
по-английски): Позвольте мне поблагодарить Вас, 
г-н Председатель, за предоставленную мне возмож-
ность сделать заявление по вопросу об адресных 
санкциях от имени группы государств-единомыш-
ленников, а именно: Австрии, Бельгии, Коста-Рики, 
Дании, Финляндии, Германии, Лихтенштейна, 
Нидерландов, Норвегии, Швеции и Швейцарии. 
Как известно, наша группа стремится оказывать 
поддержку усилиям Совета Безопасности, направ-
ленным на то, чтобы сделать его различные режимы 
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санкций более справедливыми и транспарентными, 
тем самым способствуя повышению их авторитета 
и эффективности.

Мы приветствуем конкретные шаги, кото-
рые Совет Безопасности предпринял для решения 
серьезных проблем c обеспечением справедливости 
при применении санкций против «Аль-Каиды». В 
частности, Совет поступил совершенно правиль-
но, когда создал канцелярию Омбудсмена, а потом 
активизировал ее работу. Мы хотели бы заявить 
о нашей полной поддержке работы Омбудсмена 
г-жи Кимберли Прост. Она продолжает выполнять 
свои обязанности с большой добросовестностью 
и целеустремленностью и внесла весомый вклад 
в обеспечение справедливости и эффективности 
режима санкций против «Аль-Каиды». О качестве 
ее работы красноречиво говорит то, что, по состо-
янию на сегодня, санкционный комитет на основе 
ее рекомендаций рассмотрел 27 дел, и еще 16 новых 
дел находятся в работе. Работа Омбудсмена и 
совершенствование порядка включения в перечень 
и исключения из него в большой мере содейство-
вали повышению точности и актуальности инфор-
мации в перечне санкций против «Аль-Каиды». 
На это уже обращали внимание соответствующие 
должностные лица, например генеральный адво-
кат Суда Европейского союза. В его заключении 
по делу «Кади II», которым он недавно занимался, 
говорится:

«процедуры включения в перечень и исключе-
ния из него в Комитете по санкциям [против 
„Аль-Каиды“] дают достаточные основания... 
полагать, что этот орган принимает обоснован-
ные решения».

Мы ждем окончательного решения Европейского 
суда по этому вопросу.

Работа Омбудсмена — это успешный опыт. 
Всего за несколько лет из необходимой инициа-
тивы она превратилась в важную гарантию над-
лежащего правового процесса. Однако неизбежно 
возникает вопрос: «А как насчет других режимов 
санкций?». Как объяснить ситуацию, когда спра-
ведливые и четкие процедуры предоставляются 
лицам, связанным с террористической группиров-
кой «Аль-Каида», но не обеспечиваются другим 
лицам и организациями, которые, справедливо 
или ошибочно, фигурируют в других санкционных 
перечнях? Как объяснить ситуацию, когда лицо, 

исключенное из перечня «Аль-Каиды», появляется 
в другом перечне и подпадает под действие других 
санкции другого режима, но не имеет права пред-
принять какие либо значимые действия, чтобы про-
верить правомерность его включения в этот другой 
перечень?

По нашему мнению, Совету Безопасности при-
шло время заняться этими вопросы и усовершен-
ствовать средства правовой защиты, которыми 
могут пользоваться лица и организации, подпа-
дающие под действие других санкционных режи-
мов, причем эта работа должна вестись исходя из 
каждого конкретного случая. Пристальное вни-
мание к режиму санкций против «Аль-Каиды» 
оправдывали характер и размеры самого перечня, 
а также многочисленные апелляции, поданные в 
суд. Однако такие апелляции подаются сейчас и в 
рамках других санкционных режимов. Но что осо-
бенно важно — главные принципы должны быть 
общими для всех режимов санкций: каждое лицо 
и каждая организация, фигурирующие в перечне 
санкций Совета Безопасности, должны иметь право 
на получение информации о причинах включения 
в перечень, право быть выслушанным и право на 
эффективную правовую защиту. В результате санк-
ционные режимы Совета Безопасности, которые 
обеспечивают справедливые и четкие процедуры 
пересмотра принятых решений, станут еще более 
авторитетными и эффективными.

Нам не нужно изобретать велосипед. Мы счи-
таем, что работу Омбудсмена следует постепенно 
распространить на другие санкционные режимы, 
в частности на режимы с широкими критериями 
включения в перечень. Мы, разумеется, полно-
стью отдаем себе отчет в том, что каждый режим 
санкций и каждая связанная с ним политическая 
ситуация по своему характеру уникальны и что 
одни режимы представляются более подходящими 
для распространения на них работы Омбудсмена, 
а другие менее. Для этого хорошие возможности 
открывает возобновление в августе 2013 года дей-
ствия режима санкций против Сомали и Эритреи, 
а в декабре 2013 года — против Либерии. Поэтому 
мы настоятельно призываем членов Совета рассмо-
треть возможность таких мер.

Обращаясь с такой просьбой, мы хотели бы 
подчеркнуть, что работа Омбудсмена является, в 
конечном итоге, механизмом обеспечения надле-
жащего выполнения решений Совета Безопасности. 
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Продление мандата не позволит Омбудсмену ста-
вить под сомнение порядок формирования Советом 
санкционных режимов и отменять установленные 
Советом критерии включения в перечень. Продле-
ние мандата позволит, наоборот, привести требо-
вания других режимов санкций в полное соответ-
ствие критериям, установленным самим Советом, 
а также решить проблемы с обеспечением надле-
жащей процессуальной процедуры, которые могут 
мешать осуществлению санкций государствами — 
членами Организации Объединенных Наций.

Группа государств, поддерживающая эту точ-
ку зрения, будет рада оказать любую необходимую 
помощь в рассмотрении возможности принятия 
таких мер в интересах обеспечения справедливости 
и четкости процедур и в интересах эффективного 
применения санкций. Мы надеемся на конструк-
тивную работу с Советом в этом плане.

Председатель (говорит по-французски): Сей-
час я предоставляю слово главе делегации Евро-
пейского союза при Организации Объединен-
ных Наций Его Превосходительству г-ну Томасу 
Майр-Хартингу.

Г-н Майр-Хартинг (говорит по-французски): 
Я хотел бы воспользоваться этой возможностью и 
поздравить Вас и Вашу страну, г-н Председатель, с 
вступлением на пост Председателя Совета Безопас-
ности в этом месяце.

(говорит по-английски)

Я имею честь выступать от имени Европей-
ского союза (ЕС) и его государств-членов. К моему 
заявлению присоединяются вступающая в ЕС Хор-
ватия, страны — кандидаты в члены ЕС — Турция, 
бывшая югославская Республика Македония, Чер-
ногория, Исландия и Сербия, страны — участницы 
процесса стабилизации и ассоциации, потенциаль-
ные кандидаты в члены ЕС — Албания, Босния и 
Герцеговина, а также Украина и Грузия.

Большое спасибо, г-н Председатель, за органи-
зацию этого своевременного и важного брифинга.

Прежде всего, разрешите мне выразить нашу 
признательность председателям комитетов за 
обновленную информацию и за краткий отчет о 
действиях и инициативах в течение прошедших 
шести месяцев.

Последние атаки в Бостоне, Ираке и Ливии 
являются мрачным подтверждением того, что тер-
роризм остается одной из серьезнейших глобальных 
угроз. Совершены ничем не оправданные акты тер-
рора, которые однозначно напоминают нам о реаль-
ности террористической угрозы. Поэтому борьба с 
международным терроризмом остается одним из 
наших главных приоритетов и должна оставаться 
одним из приоритетов для Организации Объеди-
ненных Наций. В этой связи мы считаем работу 
трех комитетов жизненно необходимой, поскольку 
она помогает бороться с этой угрозой.

Мы разделяем точку зрения, согласно кото-
рой терроризм можно победить только с помощью 
демократических мер, согласующихся с принци-
пами верховенства права. С терроризмом нужно 
бороться как с преступлением в соответствие с 
законом и при полным соблюдении действующего 
порядка судопроизводства и основных прав. Мы 
приветствуем важные шаги, которые Совет Без-
опасности предпринял для дальнейшего усиления 
справедливости и совершенствования процедур, 
применяемых в рамках режима санкций против 
«Аль-Каиды». Мы хотели бы воспользоваться 
этой возможностью, чтобы высоко оценить рабо-
ту Омбудсмена и заявить о нашей поддержке ее 
неослабных усилий. Мы приветствуем принятие 
резолюции 2083 (2012), которая внесла в режим 
санкций против «Аль-Каиды» ряд новых важных 
изменений, в частности продлила мандат Группы 
по наблюдению и Омбудсмена и повысила эффек-
тивность и прозрачность в их работе. Мы вновь 
призываем все государства-члены в полной мере 
сотрудничать с Канцелярией Омбудсмена по всем 
вопросам, которыми она занимается.

Мы приветствуем работу Комитета, учрежден-
ного резолюцией 1373 (2001), в частности его широ-
кий круг контртеррористических мер и мероприя-
тий. В отчетном периоде мы с большим интересом 
приняли участие в ряде мероприятий по противо-
действию финансированию терроризма, например 
в работе специального совещания по стратегиям 
предотвращения и пресечения финансирования 
терроризма, которое состоялось в ноябре 2012 года 
здесь, в Нью-Йорке. Мы также в марте 2013 года 
приняли участие в брифинге по вопросам предот-
вращения злоупотреблений в некоммерческом сек-
торе с целью финансирования террористов, а также 
в мероприятии, которое было проведено неделю 
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позже и касалось вопросов защиты некоммерче-
ских организаций от действий лиц, пытающихся их 
использовать для финансирования терроризма. Эти 
мероприятия были очень важными.

Что касается наращивания организационно-
кадрового потенциала государств, т.е. работы, 
имеющей важнейшее значение для борьбы с тер-
роризмом, то мы приветствуем конференцию по 
вопросам пограничного сотрудничества в Сахеле 
и Магрибе, которая состоялась в Рабате в марте и 
была организована Исполнительным директора-
том Контртеррористического комитета (ИДКТК), 
Контртеррористическим центром Организации 
Объединенных Наций и правительством Марокко. 
Мы приняли активное участие в этом важном и 
успешном мероприятии.

Как отмечалось ранее, мы подчеркиваем необ-
ходимость того, чтобы все усилия по противодей-
ствию терроризму осуществлялись в соответствии 
с нормами права, включая международные нормы 
в области прав человека, беженского и гумани-
тарного права. Поэтому мы приветствуем усилия, 
направленные на укрепление этого принципа, 
например, проведение мероприятия, посвященно-
го борьбе с терроризмом и укреплению правосудия 
благодаря сотрудничеству, которое было организо-
вано Комитетом 5 апреля.

И, наконец, мы благодарим Комитет и ИДКТК 
за проведенный на прошлой неделе брифинг по 
пересмотренным документам и процедурам, свя-
занным с оценкой осуществления государствами-
членами резолюций Совета Безопасности по проти-
водействию терроризму. Это был очень полезный 
брифинг об усовершенствованиях в систематиза-
ции докладов, с тем чтобы сделать их более чет-
кими, более транспарентными и более полезными. 
Как и другие, я хотел бы поблагодарить г-на Майка 
Смита, в частности, за положительную и полезную 
работу, которую он проводит на посту руководите-
ля ИДКТК.

Теперь я хотел бы поделиться несколькими 
соображениями в отношении работы Комитета, 
учрежденного резолюцией 1540 (2004). Опасность 
распространения оружия массового уничтожения 
негосударственными субъектами по-прежнему 
является серьезной угрозой международному миру 
и безопасности. Мы должны сделать все от нас 
зависящее для наращивания нашего потенциала по 

предотвращению распространения. Работа Коми-
тета 1540 сохраняет свою большую важность в 
достижении этой цели. Эта цель требует поистине 
многостороннего подхода всех заинтересованных 
сторон. Поэтому мы положительно отмечаем такие 
мероприятия, как организация Комитетом 1540 
форума гражданского общества по вопросу о воз-
можностях участия, который был проведен в 
Австрии 8–10 января, а также проведение Комите-
том 1540 семинаров-практикумов с участием пред-
ставителей гражданского общества в Претории и в 
Бангкоке.

Мы хотели бы также отметить дополнительные 
мероприятия, организованные Комитетом по всему 
миру в последние месяцы, включая семинары-прак-
тикумы в Эр-Рияде и Минске, а также многочис-
ленные мероприятия по вопросам химической, био-
логической, радиологической и ядерной безопас-
ности, проведенные среди прочего в Вашингтоне, 
округ Колумбия, Токио, Гонконге и Риме.

В заключение мы хотели бы воспользоваться 
этой возможностью, чтобы поблагодарить делега-
цию Саудовской Аравии за организацию в прошлом 
месяце масштабного мероприятия высокого уровня 
по вопросу о предотвращении попадания оружия 
массового уничтожения в руки негосударственных 
субъектов и о выполнении резолюции 1540 (2004) в 
арабском мире, в котором нам довелось участвовать.

В заключение своего выступления я хочу под-
черкнуть, что наша решимость одержать верх над 
терроризмом не должна ослабевать или уменьшать-
ся. Все акты терроризма являются преступными и 
предосудительными, где бы и кем бы они ни совер-
шались. Поэтому активное осуществление страте-
гий и действий по противодействию терроризму 
должно оставаться приоритетной задачей для Орга-
низации Объединенных Наций и ее государств-чле-
нов, а также для нас.

Председатель (говорит по-французски): Сейчас 
слово имеет представитель Сирийской Арабской 
Республики.

Г-н Джаафари (Сирийская Арабская Респу-
блика) (говорит по-арабски): Г-н Председатель, я 
хотел бы поздравить Вас с вступлением на пост 
Председателя Совета Безопасности в этом месяце 
и поблагодарить Вас за созыв этого важного засе-
дания. Я хотел бы также выразить признатель-
ность председателям Комитета, учрежденного 
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резолюцией 1540 (2004), Комитета, учрежденного 
резолюциями 1267 (1999) и 1989 (2011) по организа-
ции «Аль-Каида» и связанным с ней лицам и орга-
низациям, а также Контртеррористического коми-
тета за их работу и брифинги. Я благодарю также 
различные группы экспертов за их работу, проде-
ланную за последние несколько месяцев.

Недавние события продемонстрировали акту-
альность сохранения постоянной бдительности: в 
нашем случае речь идет о появлении на сирийской 
территории вооруженных террористических групп, 
некоторые из которых связаны с «Аль-Каидой», 
но большинство из которых являются трансна-
циональными экстремистами или иностранными 
наемниками, которые воюют за других и угрожают 
Сирии в целом. Такие факторы вряд ли служат инте-
ресам сирийцев, которые — будь то лоялисты или 
оппозиционеры — имеют свою гордость и надеются 
на поддержание стабильности в своей стране. Тер-
роризм — разрушение больниц, образовательных 
учреждений, школ, университетов, мечетей, церк-
вей, гражданских самолетов и дипломатических 
представительств, а также разграбление предпри-
ятий, похищение мусульманских и христианских 
религиозных лидеров, разграбление археологи-
ческих памятников и кладбищ, похищение миро-
творцев, работающих в составе Сил Организации 
Объединенных Наций по наблюдению за разъеди-
нением, — отнюдь не отвечает интересам Сирии и 
сирийского народа.

Два месяца тому назад правительство нашей 
страны обратилось с официальной просьбой вклю-
чить в сводный перечень Комитета по «Аль-Каиде» и 
лицам и организациям, связанным с «Аль-Каидой», 
организацию «Фронт «Ан-Нусра», которая несет 
ответственность за осуществление в Сирии сотен 
террористических операций и подрывов бомб смер-
тниками. Мы до сих пор ожидаем включения в пере-
чень этой организации, террористический характер 
которой был, кроме всего прочего, признан некото-
рыми членами Совета Безопасности. Она признала 
на собственном веб-сайте, что за последний год в 
Сирии ею были казнены 600 человек, и это только 
за один год.

Сегодня общеизвестно, что распространение 
терроризма и экстремизма в Сирии происходит 
с благословения и даже при поддержке со сторо-
ны некоторых членов Совета, а также встречает 
поддержку и одобрение со стороны салафитских, 

ваххабитских и такфиристских организаций. Неко-
торые лица объявляют себя лидерами в борьбе с 
терроризмом, при этом некоторыми членами Сове-
та было предпринято девять попыток принять 
заявления для прессы с осуждением террористи-
ческих нападений, в результате которых в Сирии 
погибли сотни гражданских лиц. Очень странно, 
что Председатель Комитета 1267 Его Превосхо-
дительство посол Австралии счел возможным не 
сказать ни слова в своем брифинге о деятельности 
«Аль-Каиды» в Сирии — о террористической дея-
тельности, о которой всем нам известно.

Несмотря на то, что за последние два года мы 
направили Совету Безопасности более 160 писем о 
распространении терроризма в нашей стране, что-
бы проинформировать его членов о варварских 
террористических нападениях и взрывах смертни-
ков в Сирии, и несмотря на заявления и сообще-
ния, поступившие от Организации Объединенных 
Наций, ее государств-членов и западных исследо-
вательских центров, а также авторитетных средств 
массовой информации, которые указывали на рез-
кий рост террористической деятельности в Сирии 
и подтверждали, что террористы со всего мира сте-
каются в Сирию, мы до сих пор не видим никаких 
практических шагов со стороны Контртеррористи-
ческого комитета, нацеленных на осуществление 
мер по противодействию терроризму и на пресече-
ние финансирования террористов в Сирии или на 
призыв привлечь к ответственности государства, 
которые открыто поддерживают этих лиц. Как 
представляется, сегодня Сирию наказывают за то, 
что она является единственным субъектом, выпол-
няющим резолюцию 1373 (2001) на переднем крае 
борьбе с терроризмом.

Группа экспертов Комитета 1373 (2001) в сво-
ей нынешней программе работы подчеркивает, 
что она придает большее значение осуществлению 
государствами-членами резолюции 1624 (2005) и 
стратегий по борьбе с подстрекательством к совер-
шению террористических актов, где бы они ни 
происходили. В этой связи мы призываем Комитет 
повысить эффективность своей работы с помощью 
следующих мер.

Во-первых, он должен положить конец поль-
зующейся у правительств некоторых государств 
поддержкой деструктивной роли средств массо-
вой информации, направленной на подстрекатель-
ство к совершению терроризма, распространение 
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экстремистской идеологии и углубление обще-
ственных, религиозных и межконфессиональных 
разногласий, что может привести к обострению 
кризиса в Сирии и других государствах региона. 
Во-вторых, он должен бороться с использованием 
Интернета и социальных сетей для подстрекатель-
ства к терроризму и дезинформирования большого 
числа молодых людей, в том числе американцев. 
В-третьих, он должен перекрыть источники финан-
сирования террористических групп.

В заявлении своего Председателя от 15 января 
2013 года (S/PRST/2013/1) Совет подтвердил необхо-
димость того, чтобы государства-члены воздержи-
вались от предоставления какой-либо прямой или 
косвенной поддержки юридическим или физиче-
ским лицам, принимающим участие в террористи-
ческих нападениях или каким бы то ни было обра-
зом причастным к ним, например, препятствовали 
вербовке новых членов террористических групп 
или запрещали поставки оружия террористам.

В этой связи я хотел бы сослаться на заключи-
тельный доклад Группы экспертов, учрежденной 
во исполнение резолюции 1973 (2011), опублико-
ванный в виде приложения к документу S/2013/99 
и посвященный участию арабских и региональных 
государств в поставках оружия и переброске наем-
ников из Ливии в Сирию. Я призываю Совет Без-
опасности без промедления принять все необходи-
мые меры в этой связи. Государства, которые воо-
ружают, финансируют, обучают участников воору-
женных террористических групп и содействуют их 
въезду в Сирию или предоставляют им убежище, 
являются соучастниками террористических напа-
дений и несут ответственность за кровопролитие 
в Сирии. Их действия не только бросают вызов 
резолюциям Совета Безопасности по борьбе с тер-
роризмом, но и полностью противоречат резолюци-
ям 2042 (2012), 2043 (2012) и Женевскому коммю-
нике, где подтверждается необходимость мирного 
урегулирования сирийского кризиса посредством 
политического процесса под руководством самих 
сирийцев.

Государства-члены постоянно подчеркива-
ет необходимость обеспечения того, чтобы ору-
жие массового уничтожения не попадало в руки 
террористов, и возложили на Комитет 1540 зада-
чу контролировать и координировать усилия по 
обеспечению того, чтобы государства соблюда-
ли положения этой резолюции, воздерживаясь от 

поддержки террористов и препятствовали попада-
нию к ним или производству ими оружия массово-
го уничтожения.

Поражает то, что некоторые государства-чле-
ны, включая постоянных членов Совета и чле-
нов Комитета, пытаются помешать последующей 
деятельности в развитие просьбы правительства 
Сирии направить в страну нейтральную техниче-
скую миссию под эгидой Генерального секретаря 
для расследования случаев использования террори-
стическими группами химических веществ против 
гражданского населения и военных в сирийском 
районе Хан аль-Ассаль. Я хотел бы также вновь 
заявить о готовности правительства Сирии при-
нять у себя техническую комиссию для расследова-
ния инцидента в Хан аль-Ассале в соответствии с 
меморандумом о взаимопонимании, содержащемся 
в письме от 3 апреля на имя Высокого представите-
ля по вопросам разоружения.

Что касается Израиля, то 5 мая, в воскресенье, 
военные и гражданские объекты в Дамаске подвер-
глись ударам, что стало еще одним подтверждени-
ем наличия связи между террористической поли-
тикой Израиля и деятельностью террористических 
групп и иностранных наемников, которые одно-
временно с агрессией Израиля совершили напа-
дения на несколько военных объектов. Заявления, 
сделанные рядом стран, лишь подталкивают Изра-
иль к совершению новых агрессий. Совет Безопас-
ности не должен оставаться безучастным и должен 
осудить этот инцидент, а также обеспечить, чтобы 
государства, которые поддерживают террористов, 
понесли ответственность за нападения на Сирию, 
отказались от своей пагубной практики и выпол-
няли свои обязательства в соответствии с между-
народным правом и Уставом Организации Объеди-
ненных Наций.

Я представлю Совету полный текст своего 
заявления.

Председатель (говорит по-французски): Я пре-
доставляю слово представителю Японии.

Г-н Умемото (Япония) (говорит по-английски): 
Я хотел бы выразить признательность председате-
лям всех трех контртеррористических комитетов за 
целенаправленные усилия по подготовке их соот-
ветствующих брифингов.
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В результате многих мер, принятых соответ-
ствующими учреждениями, в борьбе Организации 
Объединенных Наций с терроризмом отмечается 
устойчивый прогресс. Однако глубокую обеспоко-
енность по-прежнему вызывает тот факт, что тер-
рористические нападения продолжаются, причем 
некоторые из них произошли недавно в таких рай-
онах, как Южная Азия, Ближний Восток, Северная 
Африка и регион Сахеля.

Террористические нападения в Ин-Аменасе, 
Алжир, и последняя трагедия во время Бостонского 
марафона продемонстрировали нам необходимость 
активизации усилий по содействию борьбе с тер-
роризмом. В этой связи Япония надеется, что все 
три комитета будут координировать свою работу, 
тесно сотрудничать с государствами-членами, про-
водить конструктивные дискуссии и осуществлять 
эффективные и действенные мероприятия по борь-
бе с терроризмом.

При нападении в Ин-Аменасе погибли десять 
граждан Японии. Нет оправдания насилию в отно-
шении ни в чем не повинных людей. Мы осуждаем 
такие вопиющие проявления терроризма. В ответ на 
этот инцидент министр иностранных дел Японии 
Фумио Кисида обнародовал три основных направ-
ления нашей внешней политики. Речь идет об укре-
пление международных мер борьбы с терроризмом; 
поддержке стабилизации в регионах Сахеля, Север-
ной Африки и Ближнего Востока; налаживании 
диалога и обмена мнениями с исламскими и араб-
скими государствами. На базе этой политики нами 
будут приниматься различные меры.

Япония будет активно участвовать в междуна-
родных усилиях по борьбе с терроризмом, причем 
не только в рамках Организации Объединенных 
Наций, но и в составе Группы восьми и Глобально-
го контртеррористического форума. Мы надеемся, 
что поездка в Японию, запланированная Исполни-
тельным директоратом Контртеррористического 
комитета (ИДКТК) под руководством его Дирек-
тора-исполнителя, поможет еще больше углубить 
сотрудничество между ИДКТК и Японией.

Для обеспечения законности и авторитета 
контртеррористических мер Организации Объеди-
ненных Наций все три комитета должны и далее 
неустанно работать в этом направлении. Например, 
необходимо продолжить обновление санкционных 
списков, чтобы они отражали нынешний статус 

физических и юридических лиц. Для достижения 
этой цели Япония будет и впредь тесно сотрудни-
чать с Омбудсменом и Группой по наблюдению.

Что касается учреждения должности координа-
тора Организации Объединенных Наций по борьбе 
с терроризмом, то Япония понимает необходимость 
ее создания в целях обеспечения последовательно-
го и целостного подхода к борьбе с терроризмом в 
Организации Объединенных Наций. Мы должны 
приложить все усилия, для того чтобы с учрежде-
нием этой должности борьба с терроризмом в Орга-
низации Объединенных Наций действительно при-
обрела эффективный и действенный характер.

Япония по-прежнему придает большое значе-
ние предотвращению распространения предметов и 
технологий, связанных с оружием массового унич-
тожения (ОМУ). Мы тесно сотрудничаем с Коми-
тетом, учрежденным резолюцией 1540 (2004), в 
укреплении региональных и глобальных усилий по 
совершенствованию регулирования экспорта свя-
занных с ОМУ материалов и усилению погранич-
ного контроля над ними. Япония пригласила вхо-
дящую в состав Комитете 1540 группу экспертов 
принять участие в ее региональных мероприятиях, 
а именно в состоявшемся 26–28 февраля двенадца-
том семинаре Ассоциации государств Юго-Восточ-
ной Азии, посвященном экспортному контролю, и в 
проведенном 14 марта на высоком уровне девятом 
совещании азиатских государств, посвященном 
нераспространению.

Такое сотрудничество с Комитетом 1540 пре-
доставило участникам указанных региональных 
мероприятий широкие возможности не только 
обменяться информацией относительно эффектив-
ных путей выполнения соответствующих резолю-
ций Совета Безопасности, касающихся нераспро-
странения ОМУ, но и лучше понять наметившуюся 
в последнее время повсюду в мире тенденцию к 
незаконной передаче предметов и технологий. Япо-
ния будет и впредь активно поддерживать другие 
государства-члены в их усилиях.

Что касается работы самого Комитета 1540, 
то мы одобряем то пристальное внимание, которое 
его Председатель уделяет информационно-пропа-
гандистской деятельности и партнерским связям 
с соответствующими субъектами. Мы высоко оце-
ниваем стремление Председателя повысить эффек-
тивность работы Комитета в связи с наступающей 
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в следующем году десятой годовщиной приня-
тия учредившей его резолюции. Мы приветству-
ем акцент, который делают в своей работе четыре 
действующие в составе Комитета рабочие группы, 
и призываем каждую из этих групп к достижению 
ощутимых результатов в своей работе. Япония 
твердо надеется на то, что их деятельность станет 
более зримой для всех государств-членов в связи с 
усилением ими контроля за достижением постав-
ленных в этой резолюции целей.

В качестве одного из путей укрепления свя-
зей с государствами-членами и с Комитетом 1540 
в интересах выполнения сложной задачи обеспече-
ния нераспространения ОМУ постоянное предста-
вительство Японии вместе с представительствами 
Польши и Турции организует 10 июня в Нью-Йорке 
пятый семинар по вопросам нераспространения и 
разоружения. Япония будет и впредь конструктив-
но сотрудничать в целях обеспечения того, чтобы 
все три комитета продолжали всесторонне выпол-
нять свои обязанности.

Председатель (говорит по-французски): Сейчас 
я предоставляю слово представителю Португалии.

Г-н Мура (Португалия) (говорит по-английски): 
Я поздравляю Вас, г-н Председатель, и Вашу стра-
ну со вступлением на пост Председателя Совета 
Безопасности в текущем месяце.

Я благодарю председателей вспомогательных 
комитетов Совета Безопасности по борьбе с терро-
ризмом за проведенные ими исчерпывающие бри-
финги. Мне также приятно обратиться со словами 
особой признательности в адрес Директора-испол-
нителя Исполнительного директората Контртерро-
ристического комитета Майка Смита и пожелать 
ему всего наилучшего в будущем.

Мы, естественно, присоединяемся к заявлению, 
сделанному несколько минут назад наблюдателем 
от Европейского союза. Тем не менее, мне хотелось 
бы поделиться некоторыми замечаниями.

Во-первых, предупреждение терроризма и 
борьба с ним по-прежнему составляют одну их 
основных и наиболее насущных задач как для 
международного сообщества в целом, так и для 
Организации Объединенных Наций в частности. 
Прочное международное сотрудничество, с одной 
стороны, и всестороннее осуществление приня-
тых в рамках Организации Объединенных Наций 

международно-правовых документов о борьбе 
с терроризмом — с другой, в действительности 
являются важнейшими составляющими слаженно-
го и эффективного реагирования международно-
го сообщества на терроризм во всех его формах и 
проявлениях.

Организация Объединенных Наций как ника-
кая другая организация располагает всеми возмож-
ностями играть ключевую роль в координации, 
поддержке и в продвижении вперед глобальных 
международных усилий, нацеленных на противо-
действие угрозам и последствиям террористиче-
ских акций, действуя в формате Совета Безопас-
ности и его вспомогательных органов, Генеральной 
Ассамблеи и ее соответствующих органов, а так-
же в формате других подразделений Организации 
Объединенных Наций как на уровне Центральных 
учреждениях, так и на местном уровне. Уже про-
делана, следует признать, большая работа, но мы 
полагаем, еще задействованы еще не все возможно-
сти для улучшения отдельных элементов контртер-
рористических стратегий, разработанных на сегод-
няшний день.

В ходе предыдущих брифингов в Совете Без-
опасности Португалия последовательно настаива-
ла на заострении большего внимания, во-первых, 
на повышении качества превентивных подходов и 
программы работы Организации Объединенных 
Наций в части борьбы с терроризмом; во-вторых, 
на совершенствовании и более четком разъяснении 
работы всех имеющихся в распоряжении системы 
Организации Объединенных Наций механизмов — 
как в Нью-Йорке, так и на местах; и, наконец, на 
необходимости обеспечения более строгого соблю-
дения в рамках национальных, региональных и 
международных контртеррористических усилий 
стандартов прав человека и принципов верховен-
ства права. Речь, по сути, идет о ключевых аспек-
тах, реализацией которых, как мы считаем, необхо-
димо заняться со всей серьезностью, чтобы проти-
востоять изменяющемуся характеру террористиче-
ской угрозы, способной быстро распространиться 
на многие районы мира, все более связанной с раз-
личными формами транснациональной организо-
ванной преступности и ведущей к радикализации 
настроений и вербовке сторонников в глобальных 
масштабах.

Считаем, что следует обдумать дальнейшие 
превентивные меры в регионах, в частности в 
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Западной, Центральной и Восточной Африке, где 
необходимо активней заниматься новыми и фор-
мирующимися вызовами посредством, например, 
налаживания более широкого обмена информаци-
ей в рамках Организации Объединенных Наций и 
более широкого использования ее аналитического 
потенциала.

Я завершу свое выступление положительной 
оценкой работы Канцелярии Омбудсмена, дей-
ствующей в рамках Комитета, учрежденного резо-
люциями 1267 (1999) и 1989 (2011). Весьма полез-
ную практику Омбудсмена в части применения в 

работе Комитета справедливых и ясных процедур 
исключения из перечня следует, с нашей точки зре-
ния, распространить и на другие соответствующие 
санкционные комитеты Совета Безопасности, что 
откроет возможность для налаживания в них еще 
более эффективной, прозрачной и добросовестной 
работы с санкционными списками.

Председатель (говорит по-французски): Жела-
ющих выступить больше нет. Таким образом, Совет 
Безопасности завершил нынешний этап рассмотре-
ния данного пункта повестки дня.

Заседание закрывается в 13 ч. 20 м.


